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Поедем по кольцу
 ► На пересечении улиц Белгородского полка и Октябрьской 

продолжается ремонт дороги. 

Строители уложили верхний слой асфальтового покрытия по основному проезду. 
Идут работы на новой кольцевой развязке, парковках, проездах и примыканиях. За-
вершить строительство планируется до конца ноября. 

Как рассказал мэр Белгорода Валентин Демидов, на этом оживлённом перекрёстке 
всегда был затруднён поворот налево с Белгородского полка на Октябрьскую, в часы 
пик собирался затор. Решение проблемного вопроса предложили в Центре организа-
ции дорожного движения: строится кольцевая развязка. 

На улице Белгородского полка (участок от Белгородского проспекта до улицы Ок-
тябрьской) изменится количество полос. Две крайние обычно были заняты припарко-
ванными машинами, поэтому по обеим сторонам улицы оборудуют карманы. Также 
здесь будет дополнительный пешеходный переход.

УВАЖАЕМЫЕ БЕЛГОРОДЦЫ!
Примите самые искренние поздравления в светлый праздник, наполненный любо-

вью, - День матери!
Этот день - особенный. Он о бесконечной нежности и заботе, о том, что делает 

нас всех людьми. Мама - это начало всех начал. Любовь матери - безусловная, все-
прощающая, её руки - самые мягкие, её голос - самый родной, её слова - самое луч-
шее лекарство, которое спасает, лечит, даёт силы жить и идти дальше. И совершенно 
неважно, сколько нам лет, материнская поддержка всегда необходима и ребёнку, и 
взрослому. 

Великий труд - дать детям жизнь и вырастить их настоящими людьми. Но то, что 
совершают наши, белгородские, мамы в условиях специальной военной операции - 
это подвиг. 

Сегодня в регионе детей воспитывают более 157 тысяч семей, из них 17 тысяч - 
многодетных, 206 семей подарили родительское тепло детям, лишённым родитель-
ского очага. За 10 месяцев 2024 года у нас родилось 7828 малышей. Впервые ма-
мочками стали 3151 женщина. При этом в Прохоровском районе в этом году в одной 
из семей родился десятый по счёту ребёнок, в городе Белгороде - двенадцатый, а в 
Алексеевском городском округе - пятнадцатый! И это удивительное сочетание в на-
ших семьях мужества и материнства. 

Мы от всей души благодарим матерей Белгородчины за самоотверженность, жела-
ние жить здесь и сейчас, не откладывая на будущее великую радость стать мамами, 
низко кланяемся им и продолжаем делать добрые дела для наших семей. 

До конца 2024 года мы рассчитываем обеспечить 57 многодетных семей и семей с 
детьми-инвалидами жильём на общую сумму 424,3 млн рублей, а в следующем году 
в планах - предоставить дома и квартиры уже 68 семьям на сумму 581,2 млн рублей. 

Для улучшения демографической ситуации в регионе и для поддержки семей, име-
ющих детей, в Белгородской области предусмотрено более 40 видов материальной 
поддержки. В 2024 году на эти цели запланировано 3,1 млрд рублей, на 2025 год эта 
сумма будет увеличена до 3,8 млрд рублей.

За 10 месяцев этого года мы уже выплатили 1429 семьям более 124,1 миллиона 
рублей регионального материнского капитала. 

Мы заботимся о репродуктивном здоровье будущих мамочек с их детского возрас-
та. В рамках реализации регионального проекта «Развитие детского здравоохранения 
Белгородской области, включая создание современной инфраструктуры оказания ме-
дицинской помощи детям» в области организованно проведение профилактических 
осмотров девушек в возрасте 15 - 17 лет. 

Мы помогаем нуждающимся семьям с работой. В этом году были заключены соц-
контракты с 1911 семьями, в которых есть дети. Благодаря этому открылись новые 
предприятия в сфере красоты, логистики, сельского хозяйства.

С 1 января 2025 года запускается новый национальный проект «Семья» сроком до 
конца 2030 года. Он позволит сделать ещё больше для улучшения жилищных условий 
наших семей, повысить рождаемость, обеспечить пожилым людям достойный уход.

Милые наши, самые дорогие мамочки! Пусть ваша жизнь будет наполнена радо-
стью, счастьем и благополучием! Крепкого вам всем здоровья и очень долгих лет!

В.В. ГЛАДКОВ,
 губернатор Белгородской области

ЛЮБИМЫЕ, ДОРОГИЕ НАШИ МАМЫ!

От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгоро-
да примите искренние поздравления с Днём матери!

В сердце каждого человека этот праздник отзывается теплотой, любовью и 
благодарностью. От одного слова «мама» становится спокойнее и уютнее на 
душе, где бы мы ни находились и сколько бы нам ни было лет. Ведь мама - на-
всегда самый важный человек в нашей жизни, маяк, который не даёт сбиться с 
пути и оберегает в любой ситуации. Именно маме мы обязаны нашими победа-
ми, достижениями, ростом и развитием. В маминых объятиях - наше утешение, 
опора и надежда в любые времена.

Материнство - это настоящее искусство, требующее силы, терпения и без-
условной любви. Особенно хочется отметить многодетные семьи, которые вы-
бирают путь воспитания трёх и более детей. Это смелый и благородный выбор, 
требующий огромной самоотдачи и ответственности. Ваш труд, дорогие мамы, 
бесценен.

Каждый ребёнок - это надежда, это будущее нашей страны. Многодетные се-
мьи показывают традиционные, истинные ценности, служат образцом для под-
ражания. Сегодня в Белгороде 2 420 многодетных семей, в них воспитывается 
7742 ребёнка. Почётного знака Белгородской области «Материнская слава» удо-
стоены 615 мам из Белгорода. Низкий поклон и огромное спасибо за ваш труд, не 
знающий перерыва и выходных!

От всей души благодарим всех белгородских женщин, которые, как к сыно-
вьям, относятся к участникам специальной военной операции, помогают им до-
брым словом и делом. Особые слова поддержки - мамам, чьи сыновья сейчас 
находятся «за ленточкой», выполняя свой долг защитника Отечества. Ими гор-
дится весь город!

В этот прекрасный праздник желаем всем мамам крепкого здоровья и активно-
го долголетия, радости и успехов, женского счастья и гармонии! Спасибо за вашу 
любовь и нежность! Вы - наше вдохновение, наша гордость и наша сила!

В.В. РАДЧЕНКО, В.В. ДЕМИДОВ,
председатель Белгородского глава администрации
городского Совета города Белгорода

Накануне великой даты
 ► Более двух тысяч белгородских волонтёров примут участие 

в подготовке к празднованию юбилея Победы в Великой 
Отечественной войне. 

Активистов объединил региональный центр подготовки Международного волон-
тёрского корпуса 80-летия Победы, который открылся в Белгороде. В рамках его 
деятельности волонтёры будут организовывать и принимать участие в различных 
патриотических акциях: заботиться о героях, раздавать георгиевские ленты, прово-
дить памятные мероприятия. 

- Это долгосрочный проект, который будет длиться на протяжении всего года, - 
подчеркнула пресс-секретарь Всероссийского общественного движения «Волонтё-
ры Победы» Анастасия Толикова. 

Сейчас региональный центр формирует большую команду, которая будет рабо-
тать плечом к плечу над выполнением общих задач. Подобные центры будут соз-
даны в каждом муниципалитете, их руководители смогут координировать работу 
волонтёрского корпуса в городах и районах, а добровольцы - пройти обучение по 
единому стандарту. Первый образовательный интенсив уже состоялся на этой не-
деле на базе Центра молодёжных инициатив, в нём приняли участие добровольцы 
из всех районов Белгородской области.

Присоединиться к Международному волонтёрскому корпусу может любой желаю-
щий в возрасте от 14 лет. Сделать это можно на сайте волонтёрыпобеды.рф.

Вечная классика
 ► Белгородский театр кукол получил одну из самых 

престижных премий Министерства культуры РФ.

Премия за лучшую театральную 
постановку по произведениям рус-
ской классики присвоена за спектакль 
«Преступление и наказание» по про-
изведению Фёдора Достоевского. Он 
рассказывает о важности человече-
ских ценностей, правильном выборе 
жизненных ориентиров, а также спо-
собности не поддаваться соблазнам и 
не ставить себя выше общественных, 
моральных и нравственных норм.

В этом конкурсе Министерства 
культуры РФ участвовали постановки, вышедшие в 2023 или 2024 годах. Заявки рас-
сматривались конкурсной комиссией, которая оценивала художественную ценность 
постановки и её социально-культурный эффект.

- Вы - большие молодцы, а мы все очень гордимся вами! - поздравил коллектив 
театра с успехом губернатор Вячеслав Гладков. 

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Бумагу - в работу
 ► Белгородская область - в числе лидеров среди регионов 

России по количеству собранной макулатуры в рамках 
акции «БумБатл». 

Всего в масштабной инициати-
ве, которая проходит в поддержку 
нацпроекта «Экология», приняли 
участие более 3 млн человек из 
89 регионов страны. Участники пя-
того сезона Всероссийской акции 
по сбору макулатуры «БумБатл» 
движения «Экосистема» собрали и 
сдали на переработку 144 тысячи 
тонн бумажных отходов.

По итогам акции Белгородская 
область заняла третье место во 
всероссийском рейтинге. Жители 
региона собрали 377 841 кг бума-
ги. В номинации «Школы» третье 
место заняла гимназия № 3 Бел-
города с результатом 12,7 тонны, 
в номинации «Вузы» второе место у БГТУ им. В.Г. Шухова, который собрал 14,3 
тонны бумаги. В акции принял участие и коллектив «Белгород-медиа», материал об 
этом был опубликован в прошлом номере «НБ». 

Для всех победителей в коллективных номинациях подготовлены подарки от 
партнёров «БумБатла».

ФОТО /T.ME/BELREGION_RU



3№ 46 (2090)
22 ноября 2024 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru Власть и общество

Подробнее о городских событиях читайте и смотрите в сюжетах на сайте belnovosti.ru
Материалы полосы подготовил Виктор ФЁДОРОВ

Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

Мэру Белгорода Валентину Демидо-
ву вручили диплом Правительства РФ 
во время подведения итогов на II съез-
де министров экономического развития 
 регионов.

На ежегодный конкурс город пред-
ставил проект комплексной системы, на-
правленной на повышение безопасности 
населения в условиях проведения СВО. 
Его рассматривали наряду с ещё 127 за-
явками из 48 регионов в номинации «Мо-
дернизация городского хозяйства посред-
ством внедрения цифровых технологий и 
платформенных решений (Умный город)». 
Всего в этом году на федеральном этапе 

конкурса поступило 1280 заявок в пяти но-
минациях. 

- Для поощрения муниципалитетов, ко-
торые показали лучшие практики, Прави-
тельство страны выделило большой объём 
дотаций - один миллиард рублей. Все по-
бедители в номинации первой категории, в 
том числе Белгород, получат по 50 миллио-
нов рублей на дальнейшее развитие проек-
тов, - рассказал Валентин Демидов. 

Как отметил глава Минэкономразвития 
Максим Решетников, конкурс, который про-
водится с 2017 года, - один из эффектив-
ных инструментов поддержки регионов.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

 ► Ряды «БАРС-Белгород» 
пополнились новыми 
бойцами.

В отряд решил вступить врио замгу-
бернатора Белгородской области Андрей 
Антоненко. Об этом сообщил глава реги-
она Вячеслав Гладков. 

- Я очень рад этому событию, по-
другому быть и не могло, он большой мо-
лодец, - отметил губернатор.

Ранее Вячеслав Гладков сообщил о 
том, что представители Министерства 
обороны РФ согласовали возможность 
ротации заместителей, руководителей 
муниципальных образований, профиль-
ных министерств области, которые сей-
час уже служат или вступят в «БАРС-
Белгород».

В отряд также ушёл руководитель бел-
городского Экоохотнадзора Андрей Гоц. 

«Принял решение вступить в батальон 
и быть полезным Родине. Предстоит 
пройти необходимую подготовку. Сотруд-
ники управления, как и прежде, будут обе-
спечивать экологическую безопасность в 
регионе», - написал он на своей странице 
«ВКонтакте».

Напомним, что отряд был сформирован 
по указанию Президента РФ. Доброволь-
цы начали выполнять свои обязанности с 
1 октября. Все бойцы проходят комплекс-
ное обучение. Оно включает в себя бое-

вые стрельбы, тактическую подготовку, 
медицинские навыки и противодействие 
беспилотным летательным аппаратам. В 
обязанности созданного формирования 
входит охрана и защита объектов, обе-
спечивающих жизнедеятельность, а также 
социально значимых инфраструктурных 
объектов. К числу задач относятся борьба 
с беспилотными летательными аппарата-
ми, выявление и пресечение деятельно-
сти диверсионно-разведывательных групп 
противника, организация перемещения 
жителей и обеспечение режима контртер-
рористической операции.

ФОТО С ЛИЧНОЙ СТРАНИЦЫ АНДРЕЯ ГОЦА 
«ВКОНТАКТЕ»

На защите региона  ■ Волонтёрство

Здесь обсудили и окончательно утвер-
дили концепцию второй очереди строи-
тельства. Она будет реализована на пу-
стыре площадью восемь гектаров. Новую 
часть и уже построенную будет связывать 
существующая аллея, которая пронизыва-
ет всю территорию от пляжа до будущей 
площади. Вокруг неё будут сгруппированы 
основные здания. Заезд будет вести к ком-
муникационному центру для приёма детей. 
В нём ребят будут встречать и распреде-
лять по комнатам. Также там разместят 
медицинский блок, столовую, магазины 
сувениров, одежды и офисы для обслужи-
вания этого комплекса. 

Четыре новых корпуса выполнят в фор-
ме кораблей. Каждый из них будет рас-
считан на 125 детей. Корпуса свяжут друг 
с другом и с коммуникационным центром 
воздушно-стеклянным переходом. Предус-
мотрен и отдельный блок на 30 детей и 30 
сопровождающих. Там будут отдыхать ро-
дители с детьми, которых необходимо со-
провождать по медицинским показаниям. 

Также будет сформирован спортив-
ный кластер с закрытым многофункцио-
нальным залом для занятий футболом, 
баскетболом и волейболом. В физкуль-
турно-оздоровительном комплексе будут 
выдвижные трибуны, чтобы в холодное 
время вся «Бригантина» могла собираться 
для важных событий под одной крышей. 
Перед ним появится аквазона с контактны-
ми фонтанами и амфитеатром. 

Центральная площадь новой части бу-
дет расположена под необычным навесом 
с перголами и системой орошения, что-
бы было прохладно в жаркие дни. Также 
в лагере появится комплекс мастерских: 
столярная, гончарная, ткацкая, а ещё куз-
ница, зоны для механиков и агрономов и 
место для юных исследователей- архео-
логов, где можно преодолеть полосу пре-
пятствий и установить палатки. Одним из 
главных символов второй части санатория 
станет маяк, с которого возможно осмо-
треть всю территорию со всеми зонами и 
активностями. 

В проектировании концепции второй 
части санатория участвовали и дети, ко-
торые уже отдыхали в «Бригантине». Учи-
тывались их интересные пожелания, что 
они хотели бы развить и добавить. По тер-
ритории лагеря будет двигаться электро-
транспорт. 

- По итогам 2025 года у нас будет 
полноценный проект, а уже с 2026 года 
мы должны начать стройку. Объём очень 
большой.

Уверен, что гавань, в которой будут 
отдыхать наши дети, станет для них не-
обычайным местом. Главное, чтобы юные 
путешественники, приехав в лагерь, полу-
чили много незабываемых эмоций и по-
лезных знаний, которые останутся в их 
памяти на всю жизнь, - отметил Вячеслав 
Гладков. 

ФОТО T.ME/VVGLADKOV

Новые горизонты  ■ Концепция

 ► Губернатор Вячеслав Гладков побывал в «Бригантине 
«Белогорье» и рассказал о планах по развитию лагеря. 

Установили его благодаря участию в 
конкурсах «Решаем вместе» и «Белгород 
меняется». С инициативой выступила 
дочь героя Зоя Медведева, её поддержа-
ли местные жители. Проект одобрила ко-
миссия по увековечению памяти выдаю-
щихся белгородцев. Барельеф из латуни 
выполнил скульптор Борис Сергиенко. 
Изображение поместили на мраморную 
доску, указав на ней годы жизни военного. 

Звание Героя Советского Союза Ни-
колай Фёдорович получил в 1943 году 
за мужество и героизм, проявленные во 
время битвы за Днепр. После войны он 
окончил Новосибирское военно-пехотное 
училище. С 1953 года проживал в Бел-
городе, работал на местном асбестоце-
ментном комбинате. В 2001 году в парке 
Победы установили бюст Николая Бесе-
дина. Теперь о подвиге героя горожанам 
будет напоминать и мемориальная доска 
с барельефом.

Конкурсы также помогли местным жи-
телям благоустроить дворовую террито-
рию дома, в котором проживал Николай 
Фёдорович и другие не менее известные 
белгородцы: художник Станислав Косен-

ков и актёр Владимир Бондарук. Здесь 
установили беседку, оборудовали детскую 
игровую и спортивную площадки, уложили 
новый асфальт и бортовые камни.

ФОТО T.ME/BELADM31

Высокая оценка  ■ Конкурс

 ► Белгород занял первое место на Всероссийском конкурсе 
муниципальных практик.

Здесь жил герой  ■ Память

 ► На фасаде дома № 52 на ул. Князя Трубецкого появился 
барельеф Героя Советского Союза Николая Беседина.
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На своей странице в социальной сети 
«ВКонтакте» Вадим Иванович познакомил 
белгородцев ещё с тремя кандидатами на 
премию. 

Елена, с позыв-
ным «Африка», в на-
родной дружине ис-
полняет обязанности 
начальника медицин-
ского батальона. Для 
неё служит примером 
мать, исполнявшая 
интернациональный 
долг в Афганистане. 
Елена, перед тем как 
стать ополченцем, год служила в другом 
подразделении, где занималась тактиче-
ской подготовкой и проходила курсы ме-
дицины катастроф. После обучения она 
стала выполнять боевые задачи. К сожа-
лению, у неё возникли проблемы со зрени-
ем. После нескольких операций и реабили-
тации Елена приняла решение вступить в 
ряды народной дружины «Ополчение 31». 
Вскоре «Африку» пригласили работать в 
госпиталь, где был создан ополченский 
медицинский пост. Работа здесь - это уко-
лы, перевязки и так бесконечно. Приходит-
ся сталкиваться с ранениями различной 
тяжести, а потому надо быть готовой к 
любым испытаниям. По словам «Африки», 
страшно видеть, как ночью ребята готовы 
умереть, а утром встречают её с улыбкой: 
«Доброе утро, сестричка!» 

- В госпитале могут работать только 
люди с открытым сердцем и доброй ду-
шой. Однако в первую очередь они долж-
ны быть настоящими профессионалами. 
Елена поступила в медицинский институт. 
В её планах после войны продолжить ра-
ботать в госпитале и заниматься реабили-
тацией, - рассказал Вадим Тарасенко.

Надежда, с по-
зывным «Казачка», 
командует женским 
отделением второй 
роты народной дру-
жины. Её муж по-
гиб в Афганистане, 
когда дочери было 
лишь два месяца. 
Надежда входила 
в состав комитета 
солдатских матерей, который оказывал 
помощь семьям военнослужащих из го-
рячих точек. Когда в Белгороде было 
создано ополчение, «Казачка» сразу 
вступила в его ряды. Она выполняет раз-
личные задачи: от патрулирования горо-
да до работы в госпитале. За то время, 
которое Надежда в народной дружине, 
в областном центре произошло много 
различных событий. В числе самых тра-
гических происшествий - обстрел кассет-
ными бое припасами Белгорода 30 дека-
бря прошлого года. В тот день «Казачка» 
вместе с другими ополченцами должна 
была выйти в наряд на открытие ёлки в 

Мероприятие было посвящено Между-
народному дню незрячих и слабовидя-
щих людей.

В ходе личного приёма белгородцы об-
ращались к народному избраннику с во-
просами, которые касались социальной 
адаптации, обеспечения доступности ин-
фраструктуры, а также правовой защиты 
их интересов. Кроме того, обсуждались 
мероприятия в рамках партийного про-
екта «Единая страна - доступная среда», 

направленные на улучшение качества 
жизни людей с ограниченными физиче-
скими возможностями.

- Депутаты горсовета фракции «Еди-
ная Россия» стремятся к созданию в 
Белгороде инклюзивной среды, в которой 
каждый человек, независимо от состоя-
ния здоровья, сможет чувствовать себя 
полноценным членом общества, - под-
черкнула Ирина Александровна.

ФОТО T.ME/S/OKRUG25BELGOROD

Здание высотой в пятнадцать этажей 
было построено в 2007 году. Несмотря на 
относительно небольшой строк его экс-
плуатации, внутридомовые сети холод-
ного водоснабжения пришли в аварийное 
состояние. В результате в подвальных по-
мещениях постоянно скапливалась вода. 

Председатель совета собственников 
жилья Ольга Булгакова инициировала 
проведение замены трубопроводов во-
допроводной сети раньше срока, преду-
смотренного программой капитального 
ремонта. Помощь в проведении необходи-

мых экспертиз и составлении сметы Оль-
ге Михайловне оказали руководитель му-
ниципального отдела капремонта Елена 
Поклад и директор УК «Благострой-С» 
Геннадий Санин. Работы по частичному 
капитальному ремонту жилого дома вы-
полнила компания «СК Новатор».

В ходе общественной приёмки претен-
зий к качеству обновления сети холодного 
водоснабжения у представителей межве-
домственной комиссии не возникло. Вы-
явленные мелкие недочёты будут устра-
нены подрядчиком в кратчайшие сроки.

Объект благоустройства создаётся по 
проекту, который был инициирован мест-
ными активистами и вошёл в число побе-
дителей муниципального конкурса «Бел-
город меняется».

Подрядчик приступил к реализации 
проекта в начале сентября текущего года. 
В прошлом месяце Вадим Радченко от-
метил, что все подготовительные работы 

на объекте завершены, а заминка связа-
на с поставкой детского игрового и спор-
тивного оборудования.

- В настоящее время монтаж обору-
дования уже завершён. Заключительный 
этап работ будет выполнен строителями 
в срок, который установлен в договоре 
подряда, - констатировал Вадим Вита-
льевич.

Активисты организовали мастерскую, 
где женщины плетут камуфляжные сети 
для участников СВО. 

На своей странице в социальной 
сети «ВКонтакте» Валентин Влади-
мирович написал: «Их вклад в общее 
дело сейчас очень важен. Я тоже ре-
шил  поддержать волонтёров и оказать 

посильную помощь фронту. А недавно 
посетил нашу мастерскую, чтобы по-
участвовать в работе. Вместе в уютной 
обстановке и за приятной беседой мы 
занимались плетением сетей. Присо-
единяйтесь и вы! Давайте вместе все-
ми силами приближать нашу общую 
 победу».

Общество для всех  ■ Приём

 ► Депутат горсовета Ирина Севостьянова провела 
тематический приём граждан в общественной приёмной 
местного отделения партии «Единая Россия».

Раньше срока и качественно  ■ ЖКХ

 ► Депутат горсовета Лилия Рыжкова приняла участие 
в работе комиссии по общественной приёмке работ 
по капитальному ремонту жилого дома № 8 на ул. Есенина.

По зову сердца  ■ Добровольчество

 ► Депутат горсовета, командир батальона сводного 
оперативного отряда содействия правопорядку 
Вадим Тарасенко продолжает рассказывать о бойцах 
народной дружины в рамках акции «Гордость 31».

Не остались в стороне  ■ Инициатива

 ► Депутат горсовета Валентин Чуев встретился с волонтёрами 
24-го округа, которые оказывают посильную помощь фронту.
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 ■ Благоустройство

Под депутатским контролем
 ► Председатель городского Совета Вадим Радченко в 

ходе рабочей поездки по 1-му округу проинспектировал 
ход обустройства детской и спортивной площадок в 1-м 
Строительном проезде.

парке «Берега». Вместо весёлого ново-
годнего праздника - убитые и раненые, 
стоны и ужас. Ополченцы, среди кото-
рых была и «Казачка», не растерялись, 
а стали немедленно оказывали помощь 
пострадавшим белгородцам. 

Следует упомянуть, что Надежда явля-
ется солисткой ансамбля «Бабье лето», а 
потому этот творческий коллектив часто 
выступает в госпитале перед ранеными 
бойцами.

Екатерина Кушнарёва - самый возраст-
ной ополченец. Екатерина Трофимовна за-
писалась в народную дружину в 82 года. У 
неё непростая судьба. На долю Екатерины 
Кушнаревой выпали тяжелые испытания. 
При выполнении боевой задачи в зоне спе-
циальной военной операции погиб её внук, 
который награждён орденом Мужества по-
смертно. Екатерина Трофимовна вместе с 
дочерью Тамарой Григорьевной передали 
его автомобиль сослуживцам. А на одном 
из антидроновых ружей, переданных на 
фронт, сделали табличку с надписью: «В 

память о Щеблыкине Леониде Олеговиче 
от бабушки Кати и мамы Тамары Григорь-
евны».

Екатерина Кушнарёва и сейчас на «пе-
редовой». Вместе с другими неравнодуш-
ными белгородцами она помогает бойцам. 
Волонтёры регулярно собирают средства, 
чтобы приобрести необходимое снаряже-
ние и бронежилеты, квадракоптеры и те-
пловизоры. Среди адресатов помощи: во-
еннослужащие и бойцы Росгвардии, члены 
народной дружины «Ополчение 31» и ба-
тальона «Ахмат». 

- На встречах с солдатами Екатерина 
Трофимовна читает стихи, а также переда-
ёт письма и молитвы от белгородцев. Эта 
духовная связь очень важна для каждого 
фронтовика. Недавно наша «баба Катя» 
отметила юбилей. Ей исполнилось 85 лет. 
С Екатерины Кушнарёвой можно брать 
пример бесстрашия и милосердия, - отме-
тил Вадим Тарасенко.

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ВАДИМА ТАРАСЕНКО 
«ВКОНТАКТЕ»
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Риски сохраняются
Первый вопрос касался рисков повто-

рения трагедии 30 декабря, а также веро-
ятности развёртывания так называемого 
«курского сценария» в нашем регионе.

- Мы постоянно занимаемся монито-
рингом, анализом, расчётом рисков и ме-
ханизмов по их минимизации, определяем 
контрольные точки и контролируем каче-
ство, - рассказал глава региона.

По его словам, на обеспечение без-
опасности Белгородской области было по-
трачено 1,5 млрд рублей. Также Вячеслав 
Гладков привёл несколько примеров: 

- Для бесперебойной работы больниц 
в приграничье в течение 4 месяцев их на 
100 % обеспечили резервной генерацией. 
Такой же механизм применили в пригра-
ничных районах на объектах водоснаб-
жения и водоотведения. Усилили работу 
информационного блока. Создали шесть 
автономных штабов, которые в случае ЧС 
могут одномоментно разбирать завалы, 
оказывать помощь раненым, извлекать из-
под обломков пострадавших, предостав-
лять оперативную информацию. Они могут 
действовать при полной потери связи.

Война и мир
- С 2022 года в нашей жизни две состав-

ляющие: война и мир, - отметил Вячеслав 
Гладков. - Если говорить о мирной повест-
ке, планы сбылись. То, что планировали в 
2024 году, мы реализовали. Что касается 
военной повестки, я согласен, очень тяжё-
лое начало года. Мы ещё таких моментов 
не переживали. На сегодняшний день бо-
лее 38 тысяч домов и квартир разруше-
но, более 32 тысяч мы восстановили. Но 
опять - более шести тысяч ещё в работе. И 
никого не интересует, сколько восстанови-
ли. Жители требуют быстрейшего восста-
новления этих квартир. Мы не можем гово-
рить: «Мы такие молодцы, сделали много». 
Мы и не сделали ещё много по объектив-
ным причинам. Поэтому могу сказать об 
одном: работа была проведена огромная.

Развитие образования
Пресс-конференция проходила в зда-

нии «Школы-21». Губернатор поделился 
воспоминанием о том, как её открывали, и 
надеждами, связанными с ней:

- Год назад мы анонсировали строи-
тельство «Школы-21», никто не понимал, 
что это и где это будет. А сегодня мы на-
ходимся здесь. Если честно, подъезжаешь 
и смотришь, как изменилась эта часть го-
рода Белгорода с точки зрения будущего. 
Стоял заброшенный объект, а сейчас, ко-
нечно, это гордость. И князь Владимир, и 

смотровая площадка, и яркость в дневное 
и вечернее время, а самое главное - здесь 
готовят профессии будущего, нашу моло-
дёжь, и готовят, исходя из лучших образо-
вательных программ, которые есть сейчас 
в стране.

Также Вячеслав Гладков сообщил о соз-
дании в Белгородской области профессио-
нального колледжа по обучению инфор-
мационным технологиям IThub. Учебное 
заведение планируют открыть 1 сентября 
2025 года.

- Сейчас главная конкуренция в стра-
не и в мире - за кадры. Жаль, когда наши 
дети уходят в другие регионы... Наша за-
дача - чтобы ребёнок, когда он окончил 
школу или колледж, или вуз, остался на 
территории области работать, - отметил 
он, оценивая ситуацию с образованием в 
регионе. 

Жильё пострадавшим
Глава региона объяснил ситуацию с жи-

лищными сертификатами в Белгородской 
и Курской областях. Он отметил, что очень 
важны формулировки, которые могут вве-
сти местных жителей в заблуждение и по-
влечь обиды.

Белгородцы, чьё жильё пострадало, 
получают средства на специальный счёт. 
Их можно потратить на покупку квартиры, 
а также построить жильё самостоятельно 
или заключить договор на строительство.

Добровольные дружины
Вячеслав Гладков прокомментировал 

мнение о том, что вступление чиновников 
в «БАРС-Белгород» - это пиар.

- Для тех, у кого создаётся такое впе-
чатление, у меня есть предложение - за-
писаться в «БАРС-Белгород» на месяц. 
Пройти то, что там проходят, и вот тогда 
все сомнения уйдут, - подчеркнул глава 
региона.

Также губернатор отметил работу мест-
ной самообороны и спецподразделения 
«Орлан», созданного при взаимодействии 
с Росгвардией, которое также будет с ору-
жием в руках обеспечивать безопасность 
региона:

- Мне кажется, мы с вами создаём аб-
солютно уникальный механизм. Защище-
ны ли мы на 100 %? Конечно, нет. Но мы 
делаем всё, чтобы снизить риски и усилить 
свои позиции по защите населения.

Экономика
- Мы впервые в истории Белгородской 

области хотим подписать соглашение 
о социальном сотрудничестве с компа-
ниями. Не только с «Металлинвестом» 

(прим.- в прошлом году), но и с компа-
нией «Русагро», - рассказал на пресс-
конференции губернатор.

Вячеслав Гладков раскрыл стоимость 
инвестиционных проектов в Белгородской 
области. Губернатор рассказал, какие 
суммы вложили крупнейшие промышлен-
ные предприятия в экономику региона:

«ЭФКО» - около 5 млрд рублей.
«Мираторг» - более 5 млрд рублей.
«Металлоинвест» - более 10 млрд руб-

лей.
Новолипецкий металлургический ком-

бинат - более 13 млрд рублей.
Также губернатор отметил, что объём 

инвестиций крупных предприятий в эко-
номику региона в следующем году пред-
положительно составит порядка 265 млрд 
рублей.

У главы региона поинтересовались, 
когда бизнес начнёт инвестировать в при-
граничные территории, а также почему 
мало заявок подано в СЭЗ.

Напомним, что в прошлом году Пре-
зидент РФ поручил создать на отдельных 
территориях Белгородской области ре-
жим свободной экономической зоны.

Вячеслав Гладков сообщил, что в 
Шебекино разрушено почти пять тысяч 
домов и квартир, поэтому представить 
очередь из предприятий, которые пойдут 
туда невозможно.

- Я не считаю, что пять заявок это 
мало… Из тех областей, которые имеют 
возможность создать СЭЗ, мы единствен-
ный регион, который подал заявки в Мини-
стерство экономического развития РФ, - 
сказал Вячеслав Гладков.

Также губернатор рассказал, что сей-
час проходит работа по разъяснению 
предприятиям порядка вступления в СЭЗ, 
о преимуществах и рисках этого решения.

- Непродуманных действий со стороны 
региональной власти и со стороны бизне-
са не будет, - подчеркнул он. - Главное - 
чтобы у наших предприятий был выбор и 
они не ушли с территорий Белгородской 
области.

Помощь центра и регионов
Губернатор рассказал, что федераль-

ная помощь Белгородской области с 
начала СВО составила свыше 40 млрд 
рублей. На эти средства, например, свы-
ше 60 тысяч детей смогли отдохнуть за 
пределами региона.

- Мне кажется, достаточно большая 
линейка государственной помощи, - от-
метил губернатор. - Самую объёмную по-
мощь, начиная с 2022 года, нам оказыва-
ет Москва.

Глава региона также отметил, что 
Калужская, Пензенская, Ярославская, 
Владимирская, Тамбовская, Тульская, 
Тюменская, Калининградская области, а 
также Санкт-Петербург, Крым, Дагестан, 
Кабардино-Балкария, Карачаево-Черкес-
сия, Северная Осетия также помогали на-
шему региону: от приёма детей в лагерь 
до поставки огнетушителей.

Мусорный вопрос
На вопрос «справляются ли перевозчи-

ки твёрдых коммунальных отходов со сво-
ими обязанностями?» Вячеслав Гладков 
ответил:

- Мы близимся к завершению уборки му-
сора в Белгородской области. Самая пло-
хая ситуация сейчас в Белгородском рай-
оне. Мы максимально контролируем этот 
процесс, но территория большая. И мы 
должны выполнить определённый объём 
работ, чтобы эту ситуацию нормализовать.

Личные планы
Губернатор поделился с журналистами 

своими переживаниями по поводу того, что 
в последние месяцы ему приходится мно-
го времени находиться в кабинете. Его это 
тяготит и он сожалеет, что обстановка не 
позволяет проводить встречи «на ногах».

На вопрос о своём будущем в регионе 
Вячеслав Гладков ответил, что сейчас за-
нимается планами развития региона на 
ближайшие семь лет.

- Сказать о том, что это позиция чело-
века, который сегодня-завтра собрался 
уйти... Тогда логики в моих действиях не 
было бы, - отметил глава региона.

Самое важное 
за четыре года

Говоря о самых значимых событиях в 
области за время своего губернаторства, 
глава региона выделил следующие мо-
менты:

- помощь федерального центра в вос-
становлении повреждённого от обстрелов 
жилья - порядка 40 млрд рублей за весь 
период;

- решение главы государства о созда-
нии свободной экономической зоны;

- 60 тысяч юных белгородцев смогли по-
бывать в других регионах страны: от Кали-
нинграда до Дальнего Востока; 

- участие федерального центра в вос-
становлении и строительстве дорог в ре-
гионе;

- участие области в федеральной меди-
цинской программе «Развитие первичного 
звена»;

- включение региона в программу по 
строительству больницы скорой медицин-
ской помощи, которая реализуется в Бел-
городе;

- включение Белгородской области в 
список шести регионов, где построят флаг-
манские президентские школы;

- комплексное развитие сельских терри-
торий;

- государственная поддержка в разви-
тии малого и среднего бизнеса.

А что же дальше?
На вопрос о первых системных шагах 

после окончания СВО Вячеслав Гладков 
ответил, что принципиально ничего не из-
менится. В регионе и сейчас делается всё, 
что нужно, не дожидаясь окончания СВО. 

- Мы быстрее полетим вперёд, потому 
что у нас сдерживающего фактора, свя-
занного с войной, просто не будет. А опыт 
и уверенность, и сила - они будут гораздо 
мощнее, чем у всех других регионов. Поэ-
тому мы сейчас-то сильнее всех, а дальше 
будет ещё больше возможностей, - отме-
тил губернатор Белгородской области.

Подготовил Андрей ЮДИН
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ГУБЕРНАТОРА И 

ПРАВИТЕЛЬСТВА БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Вячеслав Гладков:

«Планы по развитию не откладываем»
 ► В понедельник исполнилось 4 года с того дня как Владимир Путин назначил Вячеслава 

Гладкова губернатором Белгородской области. А в среду глава региона провёл большую 
пресс-конференцию, которая транслировалась на всех местных телеканалах, а также 
в соцсетях. Предлагаем вашему вниманию наиболее важные, на наш взгляд, моменты, 
прозвучавшие в ответах на вопросы журналистов.
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Город и горожане

«У вас три плода - один мальчик и две 
девочки», - заявила тогда врач, показывая 
изображение на мониторе. От неожидан-
ной новости Марина растерялась и долго 
не могла поверить услышанному и увиден-
ному. Тройня? У неё? Что делать-то теперь 
и справится ли она с тремя детьми? Одним 
ребёнком они с Вадимом, конечно, не хо-
тели ограничиваться, но сразу трое - это 
немыслимо, думала она по дороге домой. 
Как будет протекать беременность, сможет 
ли выносить своих крошек, родить, вырас-
тить, воспитать? В тот же день о сюрпризе 
узнали все родственники, включая Вади-
ма: сказать, что они удивились - ничего не 
сказать, признаётся сейчас моя героиня, 
потому что папа, бабушки и дедушки были 
просто шокированы.

- Спустя время мы успокоились и ста-
ли ждать пополнения, ничего другого нам 
ведь не оставалось, - рассказывает она с 
улыбкой. - К счастью, беременность про-
ходила без осложнений, за что до сих 
пор благодарна врачам перинатального 
центра, где я наблюдалась. И в какой-то 
момент почувствовала, что всё будет хо-
рошо, что мои солнышки благополучно ро-
дятся и вырастут, а мы с мужем сделаем 
всё, чтобы они ни в чём не нуждались.

Вечером 28 июня в течение десяти ми-
нут в семью Филатовых по очереди вошли 
Люба, Лёня и Люда. Первые дни малыши 
находились в кувезах, и Марина смогла 
увидеть их сначала на фотографии, кото-
рую сделали врачи, а когда новорождён-
ных принесли наконец в палату, она едва 
не расплакалась от умиления. «Неужели 
это мои дети? - подумала молодая мама, 
принимая из рук спящих дочерей и сына. - 

Как же они на папу похожи, особенно де-
вочки!» Вадим, к слову, убедился в этом 
ещё до выписки из роддома, навестив 
жену в палате. Осторожно прижимал к гру-
ди и Любу, и Лёню, и Люду, что-то шептал 
им на ушки и просил быстрее возвращать-
ся домой. В начале августа его желание 
исполнилось.

- Я помогал Марине во всём, что каса-
лось ухода за детьми, особенно нравилось 
гулять с детьми, - говорит Вадим. - У нас 
было две коляски - двойная и одинарная, 
вытаскивал их, укладывал ребятню, и мы 
часами колесили по улицам. Шёл и гордил-
ся: я - отец троих детей!

Впрочем, помощников в 2010 году Фи-
латовым хватало. Бабушки, дедушки и 
многочисленные родственники объеди-
нились в одну дружную команду и всегда 
находились рядом: стирали, готовили, 
убаю кивали, гуляли, лечили и играли с ма-
лышами всем миром. И вот так, в постоян-
ной суете и заботах, незаметно пролетел 
первый год жизни детей, затем отметили 
второй день рождения, третий. Можно, 
наверное, немного выдохнуть: уже ведь и 
ходят, и едят самостоятельно, и разгова-
ривают.

- Как бы не так! - не соглашается со 
мной Марина, доставая с полки семейный 
фотоальбом. - Если раньше им требо-
вался только уход, то со временем нужно 
было объяснять, что такое хорошо и что 
такое плохо, договариваться, убеждать. Не 
знаю, как остальным, но лично мне стало 
чуть сложнее. Вот посмотрите на них!

Марина открывает альбом и показыва-
ет фотографии, на которых озорные трой-
няшки, словно муравьи, дружно «атакуют» 

подоконник или возятся с землёй из цве-
точного горшка, разбрасывая её по всему 
дому, - и подобных историй в копилке се-
мейных приключений немало. Мама, папа, 
бабушки и дедушки терпеливо наставляли 
неразумных чад на путь истинный, расска-
зывая о правилах поведения, но в боль-
шинстве случаев всё-таки смеялись над 
шалостями своих любимчиков и сами на 
время превращались в проказников. Ну, 
кто в детстве не баловался, вырастут ведь 
и станут серьёзными, ответственными, 
степенными, разлетятся кто куда… Мари-
на признаётся, что хотела бы сейчас хоть 
на пару минут вернуться в те годы, когда 
дочери и сын были маленькими, чтобы 
приласкать их, обнять, погладить, пои-
грать. Они, собственно, и сегодня отклика-
ются на мамину ласку, но уже по-другому, 
по-взрослому: 14 лет уже тем малышам 
исполнилось.

Вместе они ходили в одну детсадов-
скую группу, вместе учатся сейчас в одном 
классе, и, несмотря на то, что у каждого 
свой характер, разные друзья и увлечения, 
ребята очень дружны. Радуются личным 

успехам друг друга, поддерживают в труд-
ные моменты и неизменно идут к маме за 
советом и помощью, если что-то не полу-
чается. Мама выслушает, подскажет, по-
жалеет, обнимет, приласкает, поговорит 
по душам, и всем становится теплее и уют-
нее. Мама - целая Вселенная, у которой 
всегда хватает сил, терпения, внимания, 
любви для любого из Филатовых.

- Я счастливая мама и чувствую себя 
богатой в духовном плане, - признаёт-
ся напоследок Марина. - В чём для меня 
счастье? В том, чтобы заботиться о детях, 
жить для них, с ними, ради них. Уверена, 
мы с Вадимом сможем воспитать Любу, 
Лёню и Люду порядочными, трудолюбивы-
ми и самодостаточными людьми, хотя они 
всё равно останутся для меня маленькими 
мамиными сокровищами - забавными и ла-
сковыми.

P. S. Примечательно, что фото в род-
доме 14 лет назад сделал наш фотограф, 
как и то, что украшает первую полосу этого 
номера газеты.

Владимир ВЛАДОВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

- Лидия Сергеевна, как вы поняли, 
что логопед - именно та самая про-
фессия? Почему выбрали это направ-
ление?

- В детстве я мечтала стать врачом, но, 
к сожалению, не получилось поступить в 
медицинский университет. И тогда мама 
предложила мне задуматься о психоло-
гии. Она сказала, что психолог - это тоже 
врач, поэтому я поступила на психологи-
ческий факультет. Это было моё первое 
образование. После него мне захотелось 
продолжать развиваться, поэтому я по-
ступила в НИУ «БелГУ» на отделение 
логопедии. Моя мечта становилась всё 
ближе и ближе. Параллельно я училась в 
магистратуре по направлению «Управле-
ние системой дошкольного образования». 
В последующем поступила в аспирантуру 
по направлению «Психология развития» 
и начала работать учителем-логопедом 
в дошкольных учреждениях Белгорода. А 
когда стала мамой во второй раз, решила 
вернуться в частную практику. Сейчас ра-
ботаю в своём логопедическом кабинете, 
который открыла с помощью соцконтрак-
та, и немного преподаю в НИУ «БелГУ».

- Насколько сложной была сама 
процедура оформления документов 
по соцконтракту, кто-то помогал?

- Оформляла все документы сама, 
поддерживали родители. Были, конечно, 

нюансы, что-то приходилось переделы-
вать, но в целом всё прошло очень хо-
рошо. Я получила средства и купила всё, 
что хотела. У меня уже было оборудова-
ние, игры и пособия, которые я собирала 
много лет, но в нашей специальности до-
статочно никогда не бывает. Мы должны 
развиваться, следить за новыми тенден-
циями, ведь меняются времена и, самое 
главное, дети. Благодаря мере поддерж-
ки теперь у меня есть интерактивное зер-
кало - очень дорогостоящее и полезное в 
моей работе оборудование.

- Какие тенденции в речи современ-
ных малышей сейчас наблюдаются? 
Какие проблемы встречаются чаще 
всего?

- Очень много появилось деток, кото-
рым необходимо «запустить» речь или 
скорректировать звукопроизношение. 
Это как раз моя работа. Сейчас дети мно-
го времени проводят за планшетами и те-
лефонами, отсюда возникают проблемы 
логопедического характера. 

- Когда обычно родители обра-
щаются к логопедам? В каком воз-

расте это стоит делать, чтобы 
успеть исправить дефекты в дет-
ской речи? 

- К сожалению, родители часто об-
ращаются к специалисту, когда уже 
«петух клюнет»: прямо перед школой 
либо за год до обучения. Бывает, что 
они приходят к логопеду после того, как 
в дошкольных учреждениях проведут 
специальное обследование и ребёнку 
рекомендуют посещать дополнитель-
ные занятия у специалиста. К логопеду 
стоит впервые обратиться в 3-4 года, но 
за развитием речи необходимо следить 
раньше. Если родители заподозрили 
что-то неладное, то они должны посе-
тить невролога, он уже точно определит, 
есть ли задержка речи.

- Что нужно родителям сделать 
ещё, чтобы быстрее достичь поло-
жительного результата?

- Чтобы достичь результата, необхо-
димо выполнять рекомендации логопе-
да. Не спускать проблему на тормозах, 
работать дома и закреплять то, что гово-
рит логопед. Обязательно вести монито-
ринг речи малыша, как она развивается, 
есть ли динамика. Если нет, сразу обра-
щаться к специалисту. Не забывать об-
щаться со своим ребёнком, причём гово-
рить медленно, чётко, выразительно, на 
уровне его глаз. Больше читать, давать 
слушать малышу аудиосказки.

Избирательно подходить к выбору 
мультиков, а лучше вообще не использо-
вать гаджеты до появления речи. Огра-
ничивать время их использования. Об-
ращать внимание на развитие не только 
мелкой, но и крупной моторики ребёнка. 

Беседовала Валерия ПРОПИСНОВА

Больше общайтесь с ребёнком  ■ Соцконтракт

 ► Человеческую речь можно сравнить с выступлением оркестра, в котором важен каждый 
инструмент. И если хотя бы один сбивается, нарушается гармония и стройность звучания. 
Так и с речью. Белгородка Лидия Набродова - логопед, которая открыла своё дело благодаря 
социальному контракту. Мы пообщались с ней и узнали, что удалось приобрести с помощью 
господдержки в рамках программы «Содействие», а также с какими логопедическими 
проблемами сталкиваются сейчас малыши.

Мамины солнышки  ■ Год семьи

Марина Филатова с новорождёнными в роддоме. 2010 год.

 ► Когда Марина Филатова в 2010 году готовилась стать 
мамой и ещё не знала, кто появится на свет - мальчик или 
девочка, предложила супругу Вадиму: если родится сын, 
давай назовём Леонидом. Муж не возражал, однако после 
очередного УЗИ будущим родителям пришлось придумывать 
ещё два имени.
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Лидия Набродова в собственном логопедическом кабинете.
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Здоровье

Позже выяснилось: у вируса есть на-
звание - Коксаки. Незнакомое простым 
обывателям слово автоматически пре-
вратилось для них во что-то угрожаю-
щее, однако на самом деле вирус Кокса-
ки распространён в большинстве стран, 
включая Россию: это энтеровирусное за-
болевание (далее ЭВИ), известное чело-
вечеству больше 70 лет. Об этом нашему 
изданию рассказала начальник отдела 
эпидемиологического надзора управле-
ния Роспотребнадзора по  Белгородской 
области Татьяна  Чеботарева.

- Татьяна Ярославовна, пережива-
ния россиян всё-таки можно понять: 
большинство из них никогда прежде 
не слышало о заболевании с таким 
замысловатым названием. В Белго-
роде вирус Коксаки тоже регистри-
ровали?

- Вирус Коксаки отнесён к группе эн-
теровирусных инфекций, ежегодно фик-
сируется в каждом регионе России, в том 
числе и в Белгородской области. Энте-
ровирусная инфекция не входит в кате-
горию экзотических или особо опасных 
инфекций. А если углубиться в вирусо-
логию, можно найти и более необычные 
термины, чем Коксаки. Инфицирование 
этим вирусом, как правило, проявляется 
высыпаниями на коже, поражением верх-
них дыхательных путей, стоматитом, гер-
пангиной, конъюнктивитом, склеритом, 
диареей, возможно развитие менингита. 
Заболевание характеризуется полимор-
физмом, то есть разнообразием симпто-
мов. Один и тот же вирус Коксаки может 
передаваться от одного человека к друго-
му с развитием разной симптоматики.

- Возможны ли осложнения при ви-
русе Коксаки?

- Безусловно, как и при любом ин-
фекционном заболевании. Осложнения, 
требующие госпитализации больного и 
серьёзного лечения: вирусный менингит, 
инфекция головного мозга - энцефалит, 
инфекция сердечной мышцы - миокар-
дит. Если у человека ослаблен иммуни-
тет, если он часто болеет или у него есть 
хронические заболевания,  осложнения 
вероятны. В нашей области энтеровирус-
ная инфекция регистрируется ежегодно, 
но, к счастью, никогда не встречались 
сложные, атипичные случаи. Подавляю-
щее большинство  заболевших - около 
80 % - лечится дома, амбулаторно, без 
госпитализации.

- Известны ли летальные случаи 
при вирусе Коксаки?

- Нет. Я, честно говоря, не понимаю, 
почему в СМИ возник такой ажиотаж. Всё 
началось с сообщений о группе наших ту-
ристов в Турции, в том числе детей, под-
хвативших инфекцию, но им следовало 
придерживаться элементарных санитар-
ных правил: купаться не в грязном бас-
сейне, а в море, тщательно и часто мыть 
руки, овощи и фрукты, которые они поку-
пали на курорте. Любой вирус передаётся 
через руки, инфицированную пищу, воду, 
бытовые предметы, воздушно-капельным 
путём - это же старая прописная истина.

- Сколько белгородцев на данный 
момент болеют Коксаки?

- На сегодняшний день (13 ноября. - 
Прим. авт.) никто, все вылечились. За 
девять месяцев 2024 года в Белгородской 
области заболели всего 15 человек, от-
носительный показатель составляет 1 на 
100 тысяч человек. В 2024 году в Белго-
родской области зарегистрированы еди-
ничные случаи заболевания ЭВИ, не свя-

занные между собой. После появления в 
СМИ информации о заболеваниях детей 
энтеровирусной инфекцией, связанных 
с их пребыванием на турецких курортах, 
Роспотребнадзор организовал работу 
горячей линии для консультирования 
граждан, обменивается информацией о 
текущей ситуацией на курортах Турции 
с Минздравом  Турецкой Республики. По 
результатам анализа всей информации, 
которая имеется в стране, активных дей-
ствующих массовых очагов вируса Кокса-
ки не выявлено.

Наши медики прекрасно знают, 
что такое энтеровирусная инфекция. 
Она обладает сезонностью, как грипп, 
ОРВИ и другие инфекции. Только подъ-
ём заболеваемости энтеровирусными 
инфекция ми происходит летом и ранней 
осенью, в тот период, когда люди купа-
ются, чаще употребляют овощи и фрук-
ты, питаются в кафе на курортах. Меры 
профилактики при подъёме заболеваний 
энтеровирусной инфекцией - это ограни-
чение контактов с людьми с признаками 
респираторных и кишечных инфекций. 
Необходимо также тщательно мыть 
руки после возвращения из мест общес-
твенного пребывания, после посещения 
туалета и перед едой, использовать 
для питья только бутилированную или 
кипячёную воду, такой же водой мыть 
фрукты и овощи. В случае ухудшения 
самочувствия, появления температуры, 
кашля, насморка, боли в горле, сыпи, го-
ловной боли, жидкого стула, в том числе 
при возвращении из курортных стран, 
нужно немедленно обратиться за меди-
цинской помощью.

- С вирусом Коксаки разобрались. 
Давайте поговорим о других инфек-
ционных заболеваниях, актуальных 

в текущем эпидемическом сезоне. 
Какие из них наиболее опасны для че-
ловека и сопряжены с последствиями 
для здоровья?

- Сразу оговорюсь, что любая инфекци-
онная патология может привести к ослож-
нениям из-за ослабленной иммунной си-
стемы. Сейчас ноябрь, поэтому на первое 
место выходят грипп, ОРВИ и новая коро-
навирусная инфекция. Эти  заболевания в 
области регистрируются каждую неделю, 
но на сегодня, по истечении 45-й недели 
года, у нас нет превышения эпидемио-
логического порога ни по гриппу, ни по 
ОРВИ, ни по ковиду. Количество болею-
щих еженедельно фиксируем на отметке 
от шести тысяч до семи тысяч человек - 
это  фоновая  заболеваемость, которая 
не превышает ни средние многолетние 
уровни, ни пороги заболеваемости как в 
целом по взрослому населению, так и в 
детских возрастных группах. Ситуация 
стабильна: люди заболевают, обращают-
ся в поликлиники, лечатся. До пика нам 
далеко.

- Пик, если не ошибаюсь, прихо-
дится на январь-февраль…

- Верно. После длинных январских 
праздников, когда люди возвращаются в 
рабочие коллективы, а дети - в школы и 
детсады, начинается подъём заболева-
ний ОРВИ. Мы к нему готовимся заранее, 
совместно с региональным Минздравом 
прорабатываем возможные варианты 
развития событий: увеличиваем, напри-
мер, коечный фонд, подготавливаем в 
нужном объёме лекарственные препара-
ты, обеспечиваем медицинские органи-
зации масками, разделяем в медучреж-
дениях потоки больных и здоровых и так 
далее, чтобы минимизировать риск подъ-
ёма заболеваний.

- Грипп всегда считался самым ко-
варным заболеванием из инфекцион-
ных. Чем он опасен?

- Протекает с частыми осложнениями. 
Фиксируется резкий подъём температу-
ры, состояние человека гораздо тяжелее, 
чем при других респираторно-вирусных 
заболеваниях, вероятны осложнения на 
разные органы - на сердечно-сосудистую 
систему, почки, органы дыхания, возмож-
ны пневмония, отиты. Если люди занима-
ются при этом самолечением, пачками 
закупая антибиотики, бесполезные в дан-
ных случаях, то последствия могут быть 
более опасными. При первых симптомах 
важно немедленно обратиться в поликли-
нику и принимать те препараты, которые 
назначит врач.

- Коронавирусная инфекция, напу-
гавшая всех в 2020 году, существует 
до сих пор, однако клиническая кар-
тина выглядит иначе: болезнь про-
текает легче, люди порой даже не об-
ращаются в поликлиники и лечатся 
самостоятельно. Как изменился ко-
вид, почему теперь он менее опасен 
и что нам нужно знать о нём сегодня, 
чтобы уберечь себя от инфекции?

- Вы правы, коронавирус изменился 
и бороться с ним в 2024 году значитель-
но проще, несмотря на то, что в Белго-
родской области факты инфицирования 
фиксируются ежедневно. Во-первых, 
стало более доступным лабораторное 
подтверждение. Когда человек впервые 
приходит в поликлинику с симптоматикой 
ОРВИ, его на амбулаторном этапе об-
следуют экспресс-методом, чтобы пони-
мать, ковид у него, грипп или иное забо-
левание. И в зависимости от результатов 
теста назначаются нужные препараты. 
Во-вторых, изменился и циркулирующий 
геновариант омикрон-штамма - он легче 
переносится и не вызывает осложнён-
ных пневмоний, которые мы наблюдали 
три-четыре года назад, поэтому пациен-
ты чаще лечатся амбулаторно, то есть 
ковид стал типичной сезонной инфекци-
ей. Правда, у всех он до сих пор проте-
кает по-разному: у людей ослабленных 
может развиться пневмония, какая-то 
часть населения переносит инфекцию 
бессимптомно и не знает, что является 
носителем вируса. В любом случае к ней 
стоит относиться серьёзно и обращаться 
в медучреждение: коронавирус лечится 
специальными препаратами, которые на-
значит врач. В-третьих, положительную 
роль сыграла массовая иммунизация на-
селения в 2020-2021 годах.

За 45-ю неделю 2024 года в Белгород-
ской области зарегистрировано 279 случа-
ев заболевания коронавирусной инфекци-
ей, с начала года - чуть более семи тысяч 
заболевших. Данные цифры меньше, чем 
в 2023-м и 2022-м, то есть инфекция тоже 
стала фоновой, сезонной. Посудите сами: 
из 279 человек, о которых говорила выше, 
у 252 наблюдается симптоматика ОРВИ, 
25 переносят её без симптомов, и лишь 
двоих госпитализировали с тяжёлой вне-
больничной пневмонией. 

- Татьяна Ярославовна, давайте 
напомним белгородцам о профилак-
тике инфекционных заболеваний, в 
том числе гриппа. Какие меры пред-
осторожности важно соблюдать, 
чтобы минимизировать вероят-
ность заразиться?

- Профилактика гриппа заключается 
в прививке. Тем, кто не вакцинировался, 
рекомендую сделать это в ближайшее 
время. До пика, казалось бы, времени 
ещё много, но учитывайте, что после 
прививки на выработку иммунитета по-
требуется около двух недель. И детей 
своих обязательно вакцинируйте, пока не 
достигнуты пороги заболеваемости. Об-
ращаю внимание на то, что в 2024 году в 
России, и в Белгородской области в том 
числе, регистрировалось немало случа-
ев заболевания корью - оно тоже несёт в 
себе осложнения, поэтому советую вак-
цинироваться и от кори: других методов 
не заболеть ею нет.

Остальные профилактические меры 
хорошо известны. Не находитесь в ме-
стах большого скопления людей, наде-
вайте маску, если общаетесь с больным 
человеком, чаще мойте руки, обраба-
тывайте дезинфицирующими раствора-
ми персональные гаджеты. Кроме того, 
можно пропить курсом препараты для 
укрепления иммунитета, ассортимент 
которых в аптеках достаточно богатый. 
Какие именно выбрать, проконсультиру-
ет участковый терапевт или педиатр. Не 
забывайте и народные средства - закали-
вание, длительные прогулки на свежем 
воздухе, чай с мёдом и малиной. Береги-
те себя любыми доступными способами и 
будете здоровы.

Беседовал Владимир ПИСАХОВ
ФОТО CGON.ROSPOTREBNADZOR.RU

Страсти по Коксаки
 ► Новость о вспышке в турецком Белеке неизвестного вируса, сразившего десятки 

российских туристов, многие наши сограждане восприняли с тревогой: только ковидную 
волну пережили, и вдруг опять какая-то напасть. Ещё и федеральные СМИ разгоняли 
удручающие подробности о том, что часть отдыхающих заболела по возвращении в Россию, 
а некоторых вирус якобы настигал прямо в самолёте.

СИМПТОМЫ ВИРУСА КОКСАКИ
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Ну, где ещё можно увидеть образцы 
знаменитых в прошлом мотоциклов, ко-
торые колесили по дорогам СССР, если 
не на подобных мероприятиях! Выстро-
ившись в один стройный ряд, мощный 
«Урал» с коляской, надёжный «Восход», 
элегантная «Ява» и мопед «Рига» выгля-
дят, словно на подиуме в модном дорогом 
мотосалоне: сверкают, как новенькие, от 
лучей прожекторов и приглашают осед-
лать их и умчаться навстречу холодному 
ноябрьскому ветру. Впрочем, завести же-
лезных коней в тот день не удалось бы 
ни при каких раскладах, потому что вла-
делец этой потрясающей коллекции на-
кануне слил из баков всё топливо.

- Я с детства увлекался техникой, и 
водительское удостоверение на право 
управления мотоциклом получил в 16 
лет, - рассказывает Владимир Бредихин. - 
Полвека прошло с тех пор, а я до сих пор 
не расстаюсь с мотоциклами и катаюсь, 
правда, сейчас чаще на импортных. За 
последний мотосезон проехал больше 
семи тысяч километров по России. 

Идея восстанавливать старые совет-
ские мотоциклы пришла ему в голову нео-
жиданно, когда в очередной раз заглянул 
в свой гараж и с сожалением посмотрел 
на потрёпанные временем «Урал» 1962 
года выпуска, ИЖ, «Минск», мопеды… 
Хорошее было время, подумал Владимир 
Пантелеймонович, только уходит оно без-

возвратно: сгниёт же техника! Загорелся 
тогда он шальной мыслью разобрать до 
винтика этот металлический хлам и со-
брать заново, покрасить, начистить и 
вновь прокатиться по белгородским ули-
цам. Оборудовал в гараже небольшую 
мастерскую и стал приходить сюда каж-
дый день как на работу. Благо, запчасти 
к советской мототехнике достать ещё 
можно.

- Вот так за три года полностью вос-
становил восемь мотоциклов, - скромно 
говорит коллекционер. - Любимчик? На-
верное, ИЖ с коляской, на котором я про-
ездил больше десяти лет, сегодня дома 
его оставил. Есть мотороллер «Вятка» 
62-го года. Знаете, какая история с ним 
связана? А я вам расскажу. 

Оказывается, Никита Сергеевич Хру-
щёв, будучи главой нашего государства, 
во время поездки в Европу увидел на ули-
цах женщин, катающихся на моторолле-
рах. После возвращения домой он распо-
рядился создать что-то подобное, и наши 

мотоконструкторы, по словам Бредихина, 
решили не изобретать велосипед и взяли 
за основу итальянскую модель «Веспа»: 
так и появился в Советском Союзе мото-
роллер «Вятка» (ВП-150).

- Плавный ход, мягкий звук, с крючком 
для авоськи с хлебом - одним словом, 
изу мительный экземпляр вышел, - подво-
дит итог мой собеседник. - На нём я тоже 
вдоволь покатался.

От большой и тяжёлой техники пере-
хожу к миниатюрным пивным крышкам, 
которые коллекционирует другой белго-
родский энтузиаст Владимир Смелов. Ка-
залось бы, что удивительного и необыч-
ного может быть в маленьких круглых 
предметах, но владелец двух с полови-
ной тысяч крышек увидел в них настоя-
щие произведения искусства - сценарии 
мультфильмов, известных персонажей, 
красивые здания, природный ландшафт.

- Некоторые крышки, как картины, - 
надо лишь разглядеть их, - объясняет 
Владимир. - Конечно, в мою коллекцию 
попадает не любая пивная крышка, а 
только с оригинальным изображением. 
Храню дома на полках в папках, достаю 
иногда, чтобы полюбоваться. Посмотрите 
сами - разве не чудо?

Что-то в этом есть, безусловно, со-
глашаюсь я, разглядывая экспозицию с 
рисунками на внешней стороне. А через 
секунду взгляд цепляется за алые пио-
нерские галстуки, значки, коллекционные 
автомобили, советские монеты и книги, 
аудиокассеты, аккуратно разложенные 
на столике Владимира Коршунова. Вот 
где бьёт ключом настоящая ностальгия 
по славному прошлому великой стра-
ны. Помните, как выглядел олимпийский 
рубль 1980 года выпуска? А монета, по-
свящённая десятилетию СНГ? Вот и я не 
помнил, пока не увидел, хотя пролетело 
с тех времён совсем ничего по историче-
ским меркам.

Впрочем, отдельные участники фе-
стиваля копнули значительно глубже. 
Александр Бердник, представляющий 

музей истории духовного образования в 
Белгородской области, выставил на обо-
зрение орден Святой Анны и орден Свя-
того Александра Невского, которыми за 
особые заслуги в сфере образования был 
награждён основатель Белгородской ду-
ховной семинарии, выдающийся просве-
титель XVIII века архиепископ Феоктист 
Мочульский. 

- В 2024 году мы отмечаем 295-ю 
годовщину со дня рождения архиепи-
скопа, - рассказывает Александр Нико-
лаевич. - Он основал не только нашу 
семинарию, но и открыл подобные заве-
дения в Брянске, Орле, написал для них 
более двадцати учебников. Сегодня мы 
привезли на фестиваль старинные пись-
менные приборы, богослужебные книги - 
Евангелие, Псалтирь, Часослов. Если 
кто-то из белгородцев может оказать по-
мощь в сборе артефактов и материалов, 
имеющих отношение к истории духовного 
и светского образования Белгородской 
области, будем рады видеть их в духов-
ной семинарии.

Гости фестиваля, организованно-
го Белгородской региональной обще-
ственной организацией «Клуб коллек-
ционеров», с интересом рассматривали 
образцы минералов с Яковлевского ме-
сторождения железной руды, которые 
привезли сотрудники геолого-минерало-
гического музея НИУ «БелГУ», держали 
в руках виниловые пластинки Алексея 
Бондарева и открытки с изображением 
Александра Сергеевича Пушкина из кол-
лекции Ольги Еглевской. В небольшом 
выставочном пространстве Культурного 
центра «Октябрь» уместился огромный 
и богатый мир увлечений, где у каждого 
свои источники для вдохновения, свои 
мотивы - свои тараканы, как говорят в на-
роде. И «усмирять» их никто не собирает-
ся, пусть расползаются на радость себе и 
окружающим: коллекция чувств дорогого 
стоит.

Владимир ПИСАХОВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

От значков до мотоциклов ► Фестиваль-праздник 
«Мир коллекций. 
Белгород», состоявшийся 
в Культурном 
центре «Октябрь», 
собрал более двух 
десятков коллекционеров 
со всей Белгородской 
области. Уникальные 
и ценные предметы 
передали посетителям 
горячий привет из 
эпохи советского 
конструктивизма - 
и не только.
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Традиционно эта выставка-конкурс 
работает на двух площадках - в Белго-
родском художественном музее и вы-
ставочном зале «Родина». В этом году 
в ней участвуют 187 авторов из шести 
регионов страны, а также Воронежа, 
Липецка, Тамбова, Луганска, Санкт-
Петербурга, Твери, Смоленска и Респуб-
лики  Беларусь.

Уже более десяти лет выставка яв-
ляется большим творческим и профес-
сиональным стимулом для художников 
не только Центрального Черноземья. 
Несомненно, она повышает и авторитет 
Белгородчины в области изобразитель-
ного искусства, способствует обмену 
опытом в творческом сообществе, вза-
имообогащению. Данная выставка-кон-
курс была учреждена постановлением 
правительства Белгородской области и 
проводится с 2011 года раз в два года.

На конкурсе представлено более 300 
работ: в Белгородском художественном 
музее - живопись и скульптура, в выста-
вочном зале «Родина» - графика, декора-
тивно-прикладное и храмовое искусство.

 Как можно догадаться, само название 
выставки уже несёт в себе смысл и зада-
ёт определённую тематику для творцов, 
композиции посвящены патриотической 
теме, духовности и нравственности.

- Никто из нас, я уверен, не мог пред-
ставить, что по прошествии 80 лет Белго-
родчина вновь встанет на защиту границ 
нашего Отечества. И белгородцы всей 
стране показывают веру, любовь и уве-
ренность в нашей Победе. Неслучайно 
здесь, на выставке, соседствуют работы, 
посвящённые Великой Отечественной 
войне и специальной военной опера-

ции, - отметил министр культуры Белго-
родской области Константин Курганский.

Работа луганского художника Артёма 
Фесенко «В списках не значились. Давай 
закурим» трогает до глубины души и не 
только своей цветовой палитрой, хотя 
она тоже привлекает внимание яркостью, 
несмотря на очень лиричную и печаль-
ную суть. Три воина будто парят над про-
водом линии электропередачи. По назва-
нию уже понятно, что это пропавшие без 
вести солдаты. Даже птицы в удивлении 
облетают их, а воины закурили и ждут… 
Чего они ждут? Возможно, когда узна-
ют их имена? Но создаётся ощущение, 
что они ещё и присматривают сверху за 
теми, кто защищает свою Родину, и слов-
но триединый святой спецназ охраняют 
всех, кто остался не земле. 

В сравнении с работами художников 
из городов, отдалённых от зоны боевых 
действий, очень бросается в глаза, как 
изображена война у них и как у худож-
ников из Белгорода, Луганска. В работах 
наших авторов - свет, тепло и надежда, 
никакого мрака и тьмы. И это поража-
ет. Есть здесь и очень проникновенная 
скульптура, где очевидна отсылка к «Со-
творению Адама» Микеланджело. Руки, 
которые почти соприкасаются на стыке 
двух миров и двух больших городов - 
Белгорода и Харькова, несут надежду на 
создание новой реальности, в которой 
царит любовь.

Профессиональное жюри определит 
лучшие работы в пяти номинациях.

- Мы будем в первую очередь опирать-
ся на те критерии, которые заложены в 
оценку художественного произведения. 
Безусловно, это художественные досто-
инства, раскрытие патриотической те-
матики, оригинальность исполнения или 
авторская идея. Нам предстоит тяжёлая 
работа, непростой выбор. Здесь действи-
тельно есть очень достойные работы по 
живописи, по пластическому исполне-
нию, есть работы интересные по идее, - 
поделилась член жюри выставки-конкур-
са «Прохоровское поле», заведующая 
сектором живописи, скульптуры и ДПИ 
Белгородского художественного музея 
Галина Половина.

В экспозиции выставочного зала «Ро-
дина» представлено 156 произведений 
102 авторов в номинациях «Графика», 
«Храмовое искусство» и «Декоративно-
прикладное искусство». Также частично 
представлена живопись. Очень необыч-
на работа «Отец» в технике лоскутного 
шитья мастера Валентины Бочаровой из 
Старого Оскола. Для тех, кто увлекается 
этим видом творчества, узнаваем её по-
черк, неповторимое сочетание цветов, 
подбор лоскутков и техника исполнения. 
Работа - словно признание в любви не 

только родному отцу, но и родному краю, 
живописным местам природы, деревьям, 
цветам, травам, в них душевность, про-
стота, гордость и величие.

Выставку стоит посетить не только 
ради изучения разных видов искусства, 
но и чтобы порадовать своего внутренне-
го эстета, увидеть, сколько у нас талант-
ливых земляков, и какая красивая наша 
Россия.

Торжественное награждение лауреа-
тов премии состоится 4 декабря в Бел-
городской государственной филармонии. 

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА 

С верой в новую Победу
 ► В столице региона открылась седьмая выставка-конкурс 

на соискание премии «Прохоровское поле».
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В 15 лет эта девушка уже является 
обладательницей полумиллиона руб-
лей, которые она потратит на свое об-
разование, а также других средств на 
реализацию своих проектов, которые 
она получила благодаря участию в гран-
товых конкурсах. На примере её истории 
я хочу рассказать о том, как проектная 
инициатива школьника может превра-
титься в более чем реальную вещь.

Проекты 
в жизни школьника

Создание проектов - часть учебной 
деятельности в школах и вузах. Девя-
тиклассники и десятиклассники создают 
проекты под руководством учителей, 
которые рекомендуют выбирать тему 
согласно своим интересам и будущей 
профессии.

- Да, зачем мне вообще нужно делать 
этот проект? Мне это в жизни никак не 
поможет! - услышала я как-то от своей 
одноклассницы. 

Лиза Жукова явно не согласилась бы 
с ней. Проектное мышление помогает ей 
и в обычной жизни.

- Это уже стало своеобразным обра-
зом мысли: способность видеть соци-
альные проблемы и предлагать методы 
и идеи для их решения. Такое аналити-
ческое сканирование текущей реально-
сти. Ты не боишься быть первым в этом 
направлении, предлагать, обосновывать 
свои проекты. Ты учишься работать и 
коммуницировать с людьми, правильно 
выражать свои мысли. У тебя есть цель, 
и ты упорно идёшь к ней. Это, по сути, 
мышление успешного человека. И по-
этому это не может не пригодиться в на-
шей жизни, - считает Лиза.

Проект - это не скучная теория в фай-
ле, а идея, которая может стать делом 
всей жизни и быть полезной для лю-
дей не только города или региона, но и 
всей страны. А от задумки до реализа-
ции один шаг - и это вопрос денежных 
средств. Возникает вопрос: «А где про-
стому школьнику взять деньги? Ведь для 
проекта требуются не самые маленькие 
вложения». Ответ на это - участие в 
грантовом конкурсе. Конкурсы варьиру-
ются по масштабу от всероссийских до 
региональных. И начать следует именно 
с последних.

Время возможностей - 
«Время 31-х»

«Время 31-х» - областной конкурс со-
циально значимых проектов. Главная 
его особенность в том, что его инициа-
торами и организаторами стали обыч-
ные белгородские школьники. Вячес-
лав Гладков поддержал их идею, и вот 
уже третий сезон яркие и творческие 
учащие ся 5 - 10 классов и студенты 
СПО создают и реализуют свои соци-
ально значимые проекты на региональ-
ные средства. На дистанционном эта-
пе участники снимают видеовизитку о 
себе, своих увлечениях и достижениях, 
проходят ряд тематических тестов на 
платформе конкурса и, наконец, подают 
свою проектную идею по выбранному 

направлению. После отбора эксперта-
ми самых творческих и социально обо-
снованных идей в очном формате про-
ходит финал для младшей категории 
школьников (5 - 7 классы) и полуфинал 
для старших: учащихся 8 - 10 классов и 
студентов СПО. Главное на этом этапе - 
подготовка и защита командного проек-
та. 100 абсолютных победителей конкур-
са среди участников младшей категории 
награждаются путёвками в санаторий 
«Бригантина «Белогорье» на профиль-
ную смену «Время 31-х».130 человек из 
старшей категории участников допуска-
ются к заключительному этапу конкур-
са «Финальный аккорд», который тоже 
проходит на берегу Чёрного моря. Здесь 
экспертами из профильных министерств 
и ведомств определяются 4 команды по-
бедителей. Две получают по 500 тысяч 
на реализацию проекта, а другие две 
становятся абсолютными победителями 
и получают по миллиону  рублей на реа-
лизацию проекта, а также по 500 тысяч 
рублей на каждого участника команды, 
которые можно потратить на своё обра-
зование. В этом году команда Лизы ста-
ла абсолютным победителем. 

- Хочу отметить, что важными усло-
виями для победы являются не только 
навыки проектной работы. Огромное 
значение имеет и дружная, сплочённая 
команда, а также поддержка опытных 
наставников. Нам очень повезло: каж-
дый из участников нашей команды очень 
творческий и активный человек, который 
заинтересован в общем результате и 
умеет идти на компромисс. А сотрудни-
ки регионального Центра выявления и 
поддержки одарённых детей «Алгоритм 
успеха» всегда были рядом, помогали 
и поддерживали. В какой-то степени за 
два года участия в конкурсе они стали 
не только наставниками, но и близкими 
людьми. И я очень благодарна им за 
это, - отмечает девушка.

Воплощение идеи
В сентябре началась работа над реа-

лизацией проекта. Он называется «Про-
шлое. Настоящее. Будущее», направлен 
на сохранение памяти о Великой Отече-
ственной войне, формирует патриоти-
ческие ценности и поднимает престиж 
военной профессии. К первому сентя-
бря 2025 года планируется создать и 
 выпустить три документальных филь-
ма, героями которых станут ветераны 
Великой Отечественной войны, участ-
ники специальной военной операции и 
 молодёжь, получающая военную специ-
альность.

За реализацией денежных средств, 
как и в любом грантовом конкурсе, осу-
ществляется контроль. Целевое ис-
пользование денег на осуществление 
проекта подтверждается отчётными до-
кументами: договорами и актами. Абсо-
лютные победители конкурса два раза 
в год предоставляют материалы, под-
тверждающие факт использования де-
нежных средств или хранения их на бан-
ковском счёте: выписки из банка, копии 
договоров.

Лиза поделилась тем, как она распо-
ряжается деньгами, выданными на её 
обучение: 

- Сейчас заключаю договор на опла-
ту курсов в школе журналистики. В пер-
спективе планирую оплатить несколько 
курсов для подготовки к ЕГЭ, тематиче-
ские образовательные курсы по инте-
ресной для меня программе и вождение.

Для творческой молодёжи 
Среди грантовых региональных кон-

курсов есть и такие, которые объединяют 
людей, увлечённых искусством. Он на-
зывается «М.Арт». Чтобы участвовать в 
нём, нужно быть гражданином РФ в воз-
расте от 14 до 30 лет и постоянно прожи-
вать в Белгородской области. Существует 
12 номинаций: арт-индустрия, исполни-
тельское искусство, музыка, литература, 
фотография, видеопродакшн, дизайн, 
мода, архитектура, культурное наследие, 
народные промыслы и информационные 
технологии/видеоигры. Участникам нужно 
пройти несколько этапов: подача заявок, 
самопрезентация, установочная сессия 
и выполнение творческих работ, защита 
проектов и, наконец, награждение побе-
дителей. Наша Елизавета стала призё-
ром конкурса в номинации «Литература», 
выиграв 300 тысяч рублей. 

Сейчас благодаря этому гран-
ту школьница реализует проект 
«Метки#Белгород», который занял по-
чётное второе место, он направлен на 
сохранение через классические и совре-
менные медиа исторической памяти о 
местах оккупации Белгородчины. 

- Я совместно с Александрой Корот-
ких, ученицей Корочанской школы, актив-
но занимаюсь его реализацией: провожу 
журналистское расследование, работаю 
в архиве, готовлю лонгриды, пишу путе-
вые заметки. Впереди выпуск сборника и 
проведение ряда тематических встреч, - 
рассказывает Лиза. 

В рамках работы над реализацией 
проекта девушка написала несколь-
ко материалов, в основу которых были 
взяты истории шести объектов памяти 
оккупации Белгородчины: Парк Победы, 
Камышитовый завод, железнодорожный 
вокзал, тюрьма для мирных жителей, 
лагерь для военнопленных и виселица 
на Базарной площади. «М.Арт» был пер-
вым конкурсом, где девушка получила 
грантовые средства, так что заполнять 
документы и различные договоры при-
шлось впервые.

- Когда я начала закупать оборудова-
ние, заключать договоры, было немного 
страшно - у меня не было опыта в дан-
ной сфере. Честно говоря, я очень нерв-
ничала, подписывая первый договор на 
выполнение работ по дизайну меток и 

сборника. Спасибо моему наставнику - 
Анастасии Александровне Долиненко - 
за помощь, советы и поддержку, а также 
моим родителям, которые всегда рядом. 
Это очень важно, когда ты не один. Хочу 
выразить благодарность и представите-
лям министерства молодёжной полити-
ки нашей области - они всегда на связи, 
подскажут, согласуют, направят, - отме-
чает Лиза.

Благодаря участию в региональных 
конкурсах и проектах только за этот год 
девушка побывала на Байкале, получила 
именную стипендию главы администра-
ции города Белгорода, посетила три дет-
ских центра на Чёрном море - «Смену», 
«Сириус» и «Артек» с их образователь-
ными программами и тематическими 
сменами, а ещё отважилась шагнуть на 
ступеньку выше и стала призёром уже 
Всероссийского конкурса «Большая пе-
ремена», выиграв ещё 100 тысяч руб лей. 

- Это было непросто, но я справи-
лась. Да, 100 тысяч рублей - не 200, но 
не это ли значит, что в следующем году 
я учту все ошибки и сделаю всё по мак-
симуму? Для меня конкурс «Большая 
перемена» дал возможность проявить 
себя, показать свои знания и навыки, 
а также научиться работать в команде.  
Потому что главное в конкурсе - не толь-
ко шанс получить ценные призы и по-
дарки, но и незабываемые впечатления 
и воспоминания. Это своеобразная про-
верка на прочность, выносливость, кре-
ативность, умения идти на компромисс и 
добиваться своей цели. И я хочу сказать 
огромное спасибо организаторам за 
предоставленную возможность поуча-
ствовать в конкурсе и пройти эту провер-
ку в первую очередь для себя, понять, 
что я могу, умею и к чему я хочу идти 
и стремиться. Я уверена: всё получится! 
Всё лучшее ещё впереди! - уверена она.

Лиза продолжает жить своими проек-
тами, у неё есть несколько идей, и сей-
час она готовит новую заявку на гранто-
вый конкурс. А для новичков в проектной 
деятельности у девушки есть маленький 
совет: 

- В нашей необъятной галактике сия-
ет множество звёзд. Некоторые светят 
настолько ярко, что их видно издале-
ка. И ты - тоже звёздочка! И то, как ты 
будешь сиять, зависит только от тебя! 
Верь в свои силы, и всё обязательно 
получится! И ещё: будь неравнодуш-
ным. Потому что только неравнодушные 
люди могут менять мир. И тогда мы, все 
вместе сделаем жизнь нашего региона 
лучше!

Ульяна УЛАНСКАЯ
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ЕЛИЗАВЕТЫ ЖУКОВОЙ

Елизавета Жукова:

«Только неравнодушные люди 
могут менять мир»

 ► Нуждается ли мир в новых идеях или всё уже давно 
придумано? Об этом, наверное, думал каждый человек, 
занимающийся проектной деятельностью. Ученица 
Шуховского лицея Елизавета Жукова считает, что если есть 
потребность творить, то нужно это делать, ведь даже самые 
фантастические идеи имеют право на жизнь.
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Безопасность

Материалы полосы подготовил Виктор ФЁДОРОВ

Гражданка обратилась в отделение 
лицензионно-разрешительной работы с 
заявлением о добровольной сдаче неза-
регистрированного гладкоствольного ру-
жья. Она пояснила, что нашла оружие в 
квартире своей матери во время переез-
да. Экспертиза установила, что это глад-
коствольное двуствольное охотничье ру-
жьё отечественного производства модели 
«ИЖ-59 Спутник». Ружьё 1961 года выпу-
ска оказалось исправным. За доброволь-
ную сдачу незарегистрированного оружия 
такой категории установлена денежная 
премия в сумме 8 тысяч рублей.

- Добровольная сдача незаконно хра-
нящихся предметов вооружения является 
профилактической процедурой, которая 
направлена на защиту жизни и здоровья 
граждан. В 2024 году белгородцы добро-

вольно сдали три единицы оружия, - отме-
тил начальник Центра лицензионно-разре-
шительной работы подполковник полиции 
Сергей Несмачный.

Сотрудники Росгвардии напоминают, 
что хранение найденного оружия и бое-
припасов незаконно и подлежит адми-
нистративной, а в ряде случаев - уголов-
ной, ответственности. Лица, добровольно 
сдавшие оружие, боеприпасы, взрывча-
тые вещества освобождаются от ответ-
ственности и получают право на денежное 
вознаграждение. Подробную информацию 
о порядке добровольной сдачи оружия и 
установленных тарифах можно получить 
у специалистов территориальных подраз-
делений лицензионно-разрешительной 
работы управления Росгвардии по Белго-
родской области по месту жительства.

Школьникам в доступной форме разъ-
яснены основные положения Правил 
дорожного движения, утверждённых по-
становлением Правительства РФ от 
23.10.1993 № 1090, - кто такие пешеходы, 
водители, велосипедисты, что понимается 
под терминами «дорога», «автомобиль», 
«маршрутное транспортное средство», 
«пешеходный переход». Учащимися были 
получены ответы и на другие вопросы. 

Детям разъяснено, что Правила обя-
зательны для всех участников дорож-
ного движения - водителей, пешеходов, 
пассажиров, в том числе несовершенно-
летних. 

Возрастные ограничения существуют 
только для водителей. Все остальные, в 
том числе дети, - равные участники дорож-
ного движения с правами и обязанностями.

В рамках мероприятия был организован 
просмотр видеоматериалов «Пешеходные 
переходы», «Светоотражающие элемен-
ты», подготовлены и переданы памятки с 
разъяснениями положений, касающихся 
ответственности пешеходов за нарушение 
Правил дорожного движения.

Елена ШЕЛКОВИНА,
помощник прокурора г. Белгорода

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ПРОКУРАТУРЫ ГОРОДА

В УМВД России по г. Белгороду с за-
явлением о мошенничестве обратилась 
26-летняя женщина. По её словам, ей по-
звонил находящийся за пределами реги-
она муж и сообщил, что его страницу на 
сайте «Госуслуги» взломали мошенники, 
а поскольку их профили с женой связаны, 
её персональными данными также могли 
завладеть. Супруг предупредил девушку, 
что с ней свяжется специалист Центро-
банка.

Звонок афериста не заставил себя дол-
го ждать. Псевдосотрудник Центробанка 
к тому моменту выяснил у мужа девушки, 
что она продаёт квартиру в Курске и насто-
ятельно рекомендовал для сохранности 
перевести вырученные от сделки деньги 
на предоставленный им счёт. Впослед-
ствии белгородка по указанию злоумыш-
ленника передала их курьеру. Мошенник 
также убедил девушку, что от её имени 
якобы в нескольких банках поданы заявки 
на кредиты и, чтобы опередить преступни-
ков, надо самостоятельно получить одо-
бренные суммы, после чего перевести их 
на предоставленный счёт. Аферист уве-
рял, что все деньги вернутся и у девушки 
не будет долговых обязательств. После 
этого мошенник убедил жительницу реги-
она в том, что её квартиру в Белгороде без 
её участия пытаются реализовать «чёр-
ные риелторы». Для предотвращения не-
законной сделки необходимо было якобы 
самостоятельно продать недвижимость 

и перевести деньги, что потерпевшая и 
сделала. В общей сложности девушка 
лишилась почти 7 млн рублей, из кото-
рых свыше 800 тысяч рублей кредитные, 
остальные - деньги, вырученные от прода-
жи двух квартир. По словам жительницы 
региона, её муж также перевёл мошенни-
кам порядка 3 млн рублей.

По данному факту следственным 
управлением УМВД России по г. Белго-
роду возбуждено уголовное дело по при-
знакам преступления, предусмотренно-
го ч. 4 ст. 159 УК РФ (Мошенничество). 
 Проводятся мероприятия, направленные 
на установление личностей злоумышлен-
ников.

Сотрудники полиции призывают граж-
дан не верить телефонным сообщени-
ям о якобы взломанных профилях на 
сайте «Госуслуги», не сообщать никому 
персональные данные и пароли из СМС-
сообщений. Помните, что сотрудники Цен-
тробанка никогда не звонят гражданам. Ни 
под каким предлогом не переводите день-
ги на незнакомые счета. Не совершайте по 
указанию незнакомцев сделки с недвижи-
мостью. Если вы переживаете за сохран-
ность своих сбережений, обратитесь са-
мостоятельно в полицию или в свой банк. 
Если вы всё же перевели деньги мошенни-
кам, незамедлительно уведомите об этом 
банки, где у вас открыты счета, после чего 
обратитесь с заявлением в ближайший от-
дел полиции.

Инспекторы отдела по делам несовер-
шеннолетних УМВД России по г. Белгоро-
ду провели лекции и беседы со школьни-
ками и студентами в различных учебных 
учреждениях областного центра. Участни-
ками встреч стали около 3000 подростков.

Главная цель мероприятия - формиро-
вание у молодого поколения нетерпимости 
к экстремистской идеологии, негативного 
отношения к радикальным объединениям 
и движениям, развитие у детей обществен-
ной активности.

Особое внимание полицейские уделили 

правилам безопасного поведения в сети 
Интернет. Правоохранители призвали ре-
бят быть осмотрительными при общении 
в социальных сетях и мессенджерах, объ-
яснили, как не поддаться негативному вли-
янию, призвали не размещать материа-
лы, способные возбудить ненависть либо 
вражду по отношению к другим людям. 
Ребятам напомнили о трагедиях, ставших 
следствием террористических актов, и 
рассказали об ответственности за совер-
шение правонарушений и преступлений 
экстремистской направленности.

Памятные мероприятия с благослове-
ния митрополита Белгородского и Старо-
оскольского Иоанна состоялись во всех 
храмах региона. Белгородцы ставили 
свечи и поддерживали близких, у которых 
родственники погибли в дорожных ава-
риях. В Губкине вместе с другими прихо-
жанами в поминальной литургии приняли 
участие сотрудники районной Госавтоин-
спекции. Обращаясь к пастве, священно-
служители отметили, что самое главное 
для сохранности жизни и здоровья участ-
ников дорожного движения - это уважение 
друг к другу, внимательность и забота.

Памятные акции поддержали юные 
белгородцы. В одной из школ областного 
центра ребята организовали стихийный 
мемориал с поимённым списком детей, 
погибших в автокатастрофах. Школьники 
несколько дней несли сюда цветы, лам-
падки и детские игрушки. Во всех классах 
прошли собрания и «минутки безопас-
ности» с участием автоинспекторов, на 
которых дети вспомнили о важности со-
блюдения правил дорожного движения и 

бережном отношении к собственной жиз-
ни. Школьники вместе с полицейскими 
отправились также на экскурсию к Камню 
и Святому Кресту в храме Серафима Са-
ровского в г. Белгороде, установленным 
два года назад ко Дню памяти жертв ДТП. 
Мероприятие закончилось возложением 
цветов и минутой молчания.

В Белгороде, Борисовке и Грайворо-
не активисты ЮИДовского движения и 
волонтёры дорожной безопасности му-
ниципальных молодёжных объединений 
вместе с автоинспекторами вышли в про-
филактические рейды. Расположившись 
вдоль оживлённых участков дорог, они 
призвали автомобилистов к неукосни-
тельному соблюдению ПДД. Юные по-
мощники полицейских также рассказали 
водителям об истории Всемирного дня 
памяти жертв ДТП, призвали взрос-
лых ценить собственную жизнь и жизни 
окружающих. Участники акции вручили 
автомобилистам и пешеходам памятки, 
призвав служить примером для юных 
участников дорожного движения.

Прощай, оружие!  ■ Росгвардия на страже

 ► Незарегистрированное охотничье ружьё двенадцатого 
калибра 1961 года выпуска сдала сотрудникам региональной 
Росгвардии жительница областного центра.

Самое ценное - жизнь  ■ Дороги

 ► В области прошли мероприятия, приуроченные ко Дню 
памяти жертв ДТП.

Без квартир  
и без денег

 ► Мошенники убедили жительницу Белгородской области 
продать две квартиры и перечислить им почти 7 млн рублей.
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 ■ Мошенничество  ■ Сообщает прокуратура

Обязательно для всех
 ► Сотрудники прокуратуры города встретились 

с четвероклассниками школы № 33, чтобы поговорить 
с ними о соблюдении Правил безопасности дорожного 
движения.

 ■ Профилактика

Нетерпимость к терроризму
 ► В Белгороде состоялось оперативно-профилактическое 

мероприятие «Нет ненависти и вражде».
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Наш проект

- Для начала давайте определим-
ся с понятиями и терминами. Чем 
отличается анимация от мульти-
пликации? Что в них общего и в чём 
отличие?

- Анимация более широкое понятие. 
К ней относится огромное количество 
картинок, которые оживили, застави-
ли двигаться. Короткие анимации мы 
можем использовать для рекламы или 
социальных сетей. Назвать их муль-
типликационным фильмом, конечно, 
нельзя. Мультипликация представля-
ет собой какую-то историю, со своим 
сюжетом, сценарием, персонажами, за 
жизнью которых следит зритель. Муль-
типликация более художественная, чем 
анимация, которая ближе к техническо-
му термину. 

- Раньше все кадры в мультфиль-
мах рисовали вручную и затем со-
единялись. Так работали советские 
мультипликаторы и великий Уолт 
Дисней. Это был непростой, рутин-
ный труд. Как сейчас создаются 
анимационные фильмы?

- Прежде кадры не только рисова-
лись, но также снимались, как куколь-
ные мультфильмы. Рисованная анима-
ция, которую создавали кадр за кадром, 
делалась технологически сложно и на 
протяжении длительного времени. На 
данный момент художники пользуются 
различными способами создания ани-
мации. Многие из них продолжают ра-
ботать в традиционной технике - рисуют 
каждый кадр. Немало современных ху-
дожников отдают предпочтение куколь-
ной анимации или технике перекладки. 
При этом практически все в большей 
или меньшей степени используют ком-
пьютер. Он нужен для того, чтобы объ-
единить кадры, поправить свет и для 
озвучивания. Некоторые аниматоры 
пользуются исключительно компьютер-
ными программами, чтобы упростить 
какие-либо процессы. Анимация - очень 
разнообразная деятельность и техноло-
гии её автор выбирает индивидуально. 

- В настоящее время есть воз-
можность работать как старым 
проверенным методом, так и с ис-
пользованием современных инфор-
мационных технологий?

- Современные технологии дают воз-
можность упростить процесс анимации, 
что позволило заниматься ею больше-
му количеству людей. Для многих, в том 
числе и для детей, это стало способом 
развлечения и время препровождения. 

- Существует стереотип, что 
анимационные фильмы - для де-
тей. По моему мнению, это не со-
всем так. Помню, что в моём дет-
стве были мультфильмы, которые 
 предназначались для взрослых. У них 
была смысловая нагрузка. Что вы 
думаете по этому поводу? Можно ли 
при помощи анимационного фильма 
раскрыть серьёзные  вопросы?

- Анимация, на мой взгляд, - очень 
глубокое искусство. Она зарождалась 

не для детей, не они были её целевой 
аудиторией. В советские времена мно-
гие мультфильмы были направлены 
на агитацию. Они были рассчитаны на 
взрослого зрителя и рассказывали о со-
циальных проблемах. Только затем ак-
цент сместился на детскую анимацию. В 
мульт фильмах появилось доброе, свет-
лое и  прекрасное.

- Мы говорили об использовании 
современных технологий, в том 
числе и компьютерных. Сейчас ши-
роко используются нейросети. На-
сколько они помогают создавать 
анимационные фильмы?

- Нейросети могут помогать. Суще-
ствуют даже специалисты, которые соз-
дают при их помощи ролики и анимации. 
Однако далеко не все склоняются к этой 
технологии, а некоторые относятся к 
такому варианту создания анимации 
сугубо отрицательно. В ряде нейросе-
тей аниматору оказывается помощь в 
создании промежуточных кадров между 
ключевыми изображениями. Например, 
во время движения должно быть мно-
жество кадров для создания плавности. 
Художник рисует лишь ключевые фазы, 
а нейросеть достраивает промежуточ-
ные позиции. 

- Что нужно знать и какими каче-
ствами обладать для создания ани-
мационных фильмов? 

- Важно иметь усидчивость и тер-
пение. Если подходить к анимации, 
как к искусству, то надо быть чутким 
и любознательным человеком. Надо 
 исследовать природу и людей, замечать 
отдельные детали. Без этого автору 
вряд ли удастся интересно донести до 
зрителя историю персонажа и какую-
либо идею. Сделать так, чтобы зритель 
не просто смотрел на экран, а пережи-
вал. Должна  возникать эмоциональная 
связь и тревога за судьбу персонажа,  он 
должен оставлять след. Художник-муль-
типликатор должен уметь передать 
 чувства. 

- С чего начать человеку, кото-
рый хочет заниматься анимацией? 
Какое базовое оборудование и ком-
пьютерные программы нужны для 
первых шагов в этом деле? 

- Во-первых, потребуется видеокаме-
ра (хотя бы смартфона). Хорошо иметь 

штатив либо другое устройство для фик-
сации камеры. В случае кукольной ани-
мации, съёмка идёт на горизонтальной 
поверхности и камеру можно просто по-
ставить на стол. Кроме того, нужны пер-
сонажи и сюжет. Если анимацией решил 
заняться ребёнок, то можно сделать 
LEGO-анимацию из конструктора. Сей-
час существуют множество бесплатных 
приложений, которые можно скачать на 
смартфон. Они позволят создать не-
большой интересный ролик. 

- Как художник-аниматор может 
себя реализовать? Какие существу-
ют направления? Насколько востре-
бована сейчас профессия художника-
аниматора?

- По моему мнению, эта профессия 
сейчас очень востребована. Одно время 
в нашей стране в анимации был застой. 
Это направление не финансировалось. 
За тот период было снято мало мульт-
фильмов. Со временем профессия 
аниматора стала вновь востребована. 
Появились мультипликационные сериа-
лы. Сейчас художник-аниматор может 
реализовать себя не только в фильмах, 
но в коммерческой сфере - рекламе и 
образовательных проектах. Существуют 
много сфер, где аниматор может найти 
себе применение.

- В детстве я очень любил 
мульт фильмы и рисовать. Однаж-
ды отец, забирая меня из детско-
го сада, рассказал, как художники-
мультипликаторы делают свои 
фильмы. Я тогда решил, что став 
взрослым, обязательно стану ху-
дожником-мультипликатором. В 
итоге выбрал  другую профессию. 
Между тем интерес остался. А как 
вы увлеклись этим направлением? 
Вы - дизайнер, но решили заняться 
анимацией. Почему?

- Дизайн и анимация - близкие сфе-
ры деятельности, поскольку они пред-
ставляют визуальное искусство. В дет-
стве я тоже очень любила рисовать, 
причём всеми доступными материа-
лами. В семье это поощряли. Мои ро-
дители тоже любят мультипликацию 
и искусство. Покупали мне множество 
книг с красивыми картинками. Я росла 
в Карелии, среди лесов и прекрасной 
природы. Наблюдала за окружающими 
меня животными и насекомыми. Ду-

маю, это в определённой мере также 
способствовало тому, что мне хотелось 
это зафиксировать на бумаге. Потом я 
поступила в художественную школу, а 
затем получила высшее художествен-
ное образование - дизайнера. Пришла в 
студию, где  занималась песочной ани-
мацией.  Студия была франшизной и раз 
в год мы из разных российских городов 
 собирались в Москве. На этих встречах 
художники-аниматоры обменивались 
опытом. У нас проходил фестиваль, 
на котором мы  смотрели фильмы друг 
друга. Во время одного из таких ме-
роприятий я придумала свой курс пла-
стилиновой анимации для детей. С 
тех пор стала его преподавать. Меня 
пригласили работать в IT-куб, где мы с 
ребятами занимаемся этим увлекатель-
ным делом. Я рада, что не изменила 
мечте и посвятила себя тому, что лю-
блю с детства. В какой-то степени, это 
 счастье. 

- Вы преподаёте в белгородском 
IT-кубе. Как идёт процесс преподава-
ния и кто ваши воспитанники?

- Мои ученики - это школьники. Мно-
гие из них любят рисовать и лепить. Они 
приходят на занятия с горящими глаза-
ми, и вместе мы познаём чудо анима-
ции. Я учу ребят работать в перекладке, 
мы изучаем компьютерные программы. 
В нашем распоряжении два анимаци-
онных стола. Один из них предназначен 
для работы с перекладкой, а второй - 
для кукольной анимации. Работаем в 
разных техниках. 

- Ольга, а какие анимационные 
фильмы вы любите? Что бы вы ре-
комендовали посмотреть белгород-
цам?

- Люблю анимацию, которая застав-
ляет задуматься и вызывает чувства. 
Очень люблю мультфильмы в технике 
перекладки. Предпочитаю авторскую 
анимацию. Для меня кумиром является 
Юрий Норштейн. Это создатель знаме-
нитых мультфильмов «Ёжик в тумане» 
и «Сказка сказок». Не все знают, что 
сняты они в технике перекладки. Юрий 
Борисович - человек глубочайшей души, 
который тонко воспринимает происходя-
щее. Это позволяет ему снять серьёз-
ные фильмы, которые даже маленькие 
дети воспринимают на эмоцио нальном 
уровне. Из молодых авторов упомя-
ну Василия Чиркова. Он потрясаю щий 
художник, хотя по образованию - ви-
русолог.  Василий Чирков пришёл в 
анимацию вместе с братом, который 
занимается звуком. Я много смотрю 
мультфильмов, потому что как препо-
даватель должна ориентироваться в 
тенденциях. Сейчас самые популярные 
мультипликационные сериалы у моло-
дёжи - «Страна самоцветов» и «Колы-
бельные мира». Эти фильмы показываю 
своим ученикам, чтобы продемонстри-
ровать технику анимации, в том числе 
комбинированную. 

- А какие фильмы вы посоветуе-
те посмотреть зрителям старше-
го возраста? Что на вас произво-
дит особое впечатление?

- Я бы посоветовала посмотреть 
анимацию «Мой личный лось». Мульт-
фильм длиться не более десяти минут. 
Это глубокая драма о том, как ребёнок 
пережил расставание своих родителей. 
В этой анимации замечательно рас-
крыта тема одиночества человека. Ещё 
один мультфильм «Перелётная», кото-
рый мы смотрим с детьми, но он заслу-
живает внимания и взрослых зрителей. 
Он о желании добиться своей цели и ин-
тересе к жизни. 

Беседовал Вадим КУМЕЙКО
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

Мастер-класс 
Ольги  Трошкиной 

по созданию 
анимации  можно 

пройти, вос-
пользовавшись 

ссылкой

Ольга Трошкина: 

«Анимация - очень глубокое искусство»
 ► Холдинг «Белгород-медиа» при поддержке Президентского фонда культурных инициатив 

продолжает реализацию проекта «Искусство - это мы». В центре внимания представители 
различных творческих профессий, которые живут в Белгороде. На этот раз мы расскажем 
об аниматорах. Поможет нам в этом дизайнер, специалист по анимации и преподаватель 
белгородского IT-куба Ольга Трошкина.
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Испытано на себе

Идея поработать одну смену уклад-
чиком-упаковщиком пришла в голову 
после недавней беседы с сотрудниками 
Белгородского кадрового центра, где мы 
обсуждали рынок труда нашего города 
и выясняли, какие профессии и долж-
ности наиболее актуальны в 2024 году. 
Среди прочих мне назвали вакансию 
укладчика-упаковщика, которая практи-
чески всегда открыта на предприятиях: 
то ли желающих мало, то ли предложе-
ний слишком много. Причём зарплату 
по белгородским меркам предлагают 
неплохую - от 45 тысяч рублей в ме-
сяц, если верить популярным интернет- 
порталам по  поиску работы. Любопыт-
ство взяло верх: что же это за зверь 
такой, что он укладывает, куда упаковы-
вает и отчего спрос на него настолько 
велик?

Мужчины обычно 
не выдерживают

Почему-то думал, что работа не-
пыльная: сидит человек за столом, во-
круг товар - ёлочные игрушки, например, 
или сувенирная продукция, и коробочки, 
в которые нужно сложить эти предме-
ты. Упаковал не спеша одну, отложил в 
сторону, взялся за вторую, третью, по-
том отнёс на склад - и далее по кругу. 
Вроде ничего сложного. На сайте вакан-
сий задаю в поиске нужные параметры 
и сразу натыкаюсь на привлекательное 
предложение одного из белгородских 
предприятий упаковывать на конвейере 
пакетики с готовой продукцией в короба: 
опыт не требуется, гибкий график, воз-
можна подработка по выходным, обуче-
ние на месте… Звоню и договариваюсь 
о встрече, на следующий день прихожу 
на собеседование-инструктаж.

- Мужчины обычно не выдерживают и 
уходят после одной-двух смен, - объяс-
няет мне менеджер. - Смены по восемь 
часов, всё время на ногах, идёт конвей-
ер, нужно успевать складывать пакетики 
в коробки. Тяжёлая работа, особенно 
страдает спина. Можем предложить вам 
пройти четырёхчасовую стажировку, 
чтобы вы поняли, подходит вам работа 
или нет.

Соглашаюсь и надеваю бумажные ха-
лат и шапочку, перчатки, снимаю с руки 
часы (запрещено), мою руки с мылом и 
жду мастера, который покажет произ-
водственный цех и подробно расскажет 
о моём функционале. Какая же классная 
у меня профессия! Будучи журналистом, 
я когда-то примерял на себя образы 
дворника и разнорабочего, чтобы доско-
нально понять суть работы, заглянуть 
в неё с изнанки и написать об этом со 
знанием дела, правда, всегда заранее 
предупреждал, что я корреспондент 
газеты, и собираюсь подготовить мате-
риал. А в последний раз решил не при-
знаваться, чтобы исключить снисходи-
тельное к себе отношение и поблажки, 
как бывало раньше, чтобы меня воспри-
нимали как новичка, постигающего азы 
укладки и упаковки.

- Иногда стажёров хватало на 15 ми-
нут, иногда на полтора часа, - говорит 
мастер, едва мы входим в большой шум-
ный цех. - Помню случай, когда кандидат 
успешно прошёл стажировку, ему всё 
понравилось, и на следующий день он 
вышел на полноценную восьмичасовую 
смену. А спустя один час решил прекра-
тить работу. Кто-то не переносит запаха 
ванилина. Мы с пониманием относимся 
к такому повороту событий, поэтому вы 
без проблем можете остановиться хоть 

через пять минут. Никто не предъявит 
претензии.

Слабаки, думаю я, пока мы пробира-
емся сквозь частокол разных конвейе-
ров. Не надо меня пугать, я выдержу и 
упакую всё в лучшем виде. Однако от 
постоянных предупреждений всё-таки 
становится немного тревожно, словно 
меня собираются отправить в космос, 
а не поставить за станок. В воздухе 
действительно пахнет чем-то сладким 
и вкусным - это же пончики! Так пахнут 
именно они! А вот и моя линия, по обеим 
сторонам которой стоят (или сидят на 
высоких стульях) укладчики - исключи-
тельно женщины. Занимаю своё место 
справа у конвейера. Камера, мотор, по-
ехали.

Главное - скорость
- Сначала достаёте картонную ко-

робку из ящика, она сложена как лист 
бумаги, вот таким движением руки при-
даёте ей форму прямоугольника, отгиба-
ете крышку, чтобы не мешала, ставите 
перед собой, - учит меня мастер. - На 
ленте пакетики идут подряд по 11 штук, 
берёте их в руки, стучите об стол, чтобы 
продукт внутри упал на дно пакетика, вы-
равниваете, как игральные карты, пере-
ворачиваете вверх вот этой стороной и 
укладываете в короб. Сначала заполняе-
те один ряд, затем второй. Короб закры-
ваете, ставите сюда. Всё нужно делать 
быстро, скорость - главное, не давайте 
пакетикам упасть с ленты. Пробуйте.

Хватаю с ленты 11 пакетиков, стучу 
об стол, переворачиваю и укладываю 
в коробку нужной стороной, беру сле-
дующую партию и проделываю ту же 
манипуляцию, поглядывая на мастера. 
Тот одобрительно кивает, и я польщён-
ный собственной сообразительностью и 
ловкостью, заполняю коробку примерно 
через минуту-полторы. Мастер наблю-
дает за моей работой какое-то время и 
удаляется, закрепляя за мной опытную 
укладчицу. И вдруг что-то пошло не так.

Пакетики ползут, как и прежде, с той 
же скоростью, только теперь не в два 
ряда, а в три, и я еле успеваю снимать 
их с ленты. На мне конвейер заканчива-
ется, за мной - пропасть, я последний 
рубеж в этом огромном производстве. 
Две коробки успеваю чудом закрыть и 
чуть ли не швырнуть на вторую ленту, и 
пока достаю из ящика третью, три ряда 
пакетиков предательски проползают 
мимо меня. В пропасть.

- Я подхвачу, - успокаивает опытная 
укладчица, контролирующая мою работу 
сзади. - Берите следующие.

И вновь: две коробки успеваю кое-
как закрыть, на третьей возникают те же 
проблемы. Меня хватает лишь на два 
ряда, догадываюсь я, третий угрожает 
падением. Начинаю нервничать и торо-
питься, поэтому укладываю злосчаст-
ные пакетики неаккуратно и как попало: 
закрывающаяся крышка мнёт верхние 
уголки пакетов плюс в коробке почему-
то стало слишком мало места. Мне 
стыдно, но главное - скорость. Да и не 
увидит никто.

- Так нельзя! - слышу голос напарни-
цы слева от линии. - Вы же мнёте па-
кетики, они попадут в магазин в мятом 
виде. И вы неправильно их встряхива-
ете, поэтому они у вас не помещаются. 
Продукт должен полностью оказаться на 
дне. Смотрите, как надо.

Повторяю за ней, укладываю - и 
опять коробка мала. И опять я не успе-
ваю подобрать все пакетики с ленты, и 
они устремляются вниз. А где же прикре-

плённая наставница? О нет, она ушла 
на другую линию. А как же я? Люююю-
диии! SOS!

Бетонная спина
Сколько прошло минут или часов, од-

ному богу известно: часы снял, телефон 
в заднем кармане джинсов, но попытать-
ся достать его и посмотреть на время 
нереально. Руки двигаются молниенос-
но, практически на автомате, даже поду-
мать о чём-то отвлечённом невозможно. 
Разрыхлитель, тесто, конвейер, короб-
ки, белые халаты и пакетики, тянущиеся 
змейками: в хаотичном порядке в голове 
возникают образы и предметы, посте-
пенно затмевающие сознание. Есть три 
коробки без провалов! Четыре! Пятая 
готова! Ни один пакетик при этом не по-
страдал, ни один уголок не помят. Успе-
ваю даже подобрать с пола упавшие 
ранее пакеты. Кто молодец? Я молодец!

- Вы неправильно складываете па-
кетики, - «портит» настроение та же на-
парница слева, выхватывая из моих рук 
коробку. - Не той стороной. Надо вот так. 
Откладывайте в сторону, я переделаю 
потом.

Исправляюсь и продолжаю монотон-
но упаковывать разрыхлитель нужной 
стороной. Заодно чувствую, что спина 
как будто покрывается толстым слоем 
бетона, мышцы ног тяжелеют и тянут 
вниз, к полу. «Можете остановиться хоть 
через пять минут… Никто не предъявит 
претензии… Мы с пониманием отно-
симся…» - вспоминаю слова мастера и 
сразу ругаю себя за бесхарактерность 
и слабоволие. Я справлюсь, выдержу и 
обязательно дойду до финиша. Мне бы 
полежать минут десять, а дальше я…

- Ну, как вы тут? Справляетесь? - 
слышу голос вернувшейся наставницы.

- Если честно, нет, - признаюсь ей, 
вытирая пот со лба. - Вот эти коробки - 
брак, надо переделать. И пакетики пада-
ют иногда.

- Ничего страшного, продолжайте, я 
рядом.

Круговорот пакетиков
Высшие силы жалеют меня и вмеши-

ваются в круговорот пакетиков, на пару 
минут останавливая конвейер: кажется, 
машина стала неправильно их отсчиты-
вать, и механики выключают аппарат. 
Короткая пауза дарит непередаваемое 
наслаждение жизнью - без пакетиков и 
коробков. Едва я погружаюсь в мир фан-
тазий, адская машина рушит все надеж-
ды: её запускают. Нет. Пожалуйста, нет. 
Я не готов.

- Вы в туалет собираетесь идти? - 
спрашивает строгая напарница слева.

- Конечно, - отвечаю, - но позже.
- У нас в туалет ходят, не когда хо-

чется, а по очереди. Сейчас мы пойдём, 
потом вы.

Через несколько минут выхожу, нако-
нец, из цеха по направлению к туалету 
и вижу электронные часы на стене. Три 
часа?! Пролетело уже три часа с нача-
ла моей стажировки, а я был уверен, что 
прошло не более часа. Ещё 60 минут. В 
уборной просто прислоняюсь к стене и 
стою, опустив голову. Кайф. Очень хо-
чется домой. Или в родную редакцию. 
Или на море - куда угодно, только не на 
конвейер.

- Владимир, у вас всё нормально? - 
интересуется мастер после моего воз-
вращения на линию. - Вы молодец. 
Давайте уже до победного, осталось 
чуть-чуть.

Лишь на последнем часу работы у 
меня словно открывается второе ды-
хание или просто волнение исчезает: 
пакетики не падают, ложатся в короба 
ровно - хоть четвёртый ряд добавляй на 
ленту. К концу смены уподобляюсь ро-
боту, который выполняет работу быстро 
и чётко, без устали и осечек. Мир вокруг 
становится немного добрее, строгая на-
парница слева кажется милой и привле-
кательной, и на ползущий конвейер смо-
трю уже с улыбкой: в неравной борьбе 
с машиной в итоге побеждает дружба. А 
ещё удивляюсь выносливости и терпе-
нию молодых женщин, работающих на 
этом предприятии, - настоящие труже-
ницы, достойные уважения и самых вы-
соких почестей.

- Ну, как вам у нас? - спрашивает 
мастер по окончании смены. - Понрави-
лось?

- Мне да, а спине моей - вряд ли, - от-
вечаю мастеру, держась за поясницу. - 
Спасибо вам за новый опыт, но работать 
у вас не смогу. Надеюсь, что был сегод-
ня полезен.

- Это очевидно. Спасибо за работу.
Вечером того же дня захожу в супер-

маркет и целенаправленно ищу полку с 
разрыхлителем теста. В коробке лежит 
один (!) пакетик. Неужели последний?! 
Беру его в руки, встряхиваю, перевора-
чиваю верх дном и иду на кассу. Зачем 
мне дома разрыхлитель теста, я поня-
тия не имею, пусть хранится как суве-
нир в память о необычной стажировке 
и трудолюбивых напарницах. Они - луч-
шие. Это я вам как укладчик-упаковщик 
говорю.

Владимир ПИСАХОВ
ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ  

(RU.FREEPIK.COM)

Тысяча и один пакетик
 ► Дано: тысячи пакетиков с разрыхлителем теста, в три ряда 

безостановочно ползущих в мою сторону. Задача: быстро 
снять их с ленты, правильно уложить в коробку и отправить 
на вторую ленту. Решение: думать нечего, делать надо. 
Итог: конвейер беспощаден и жесток - спина не даст соврать.
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Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ

Престижный турнир проходил в ал-
банской Тиране. За призовые места 
боролись спортсмены из многих евро-
пейских стран, в том числе 19 россиян 
в возрасте 12 - 14 лет. Белгородец Ар-

сений Литвинов выступал в весовой ка-
тегории свыше 65 кг. Он одержал три 
победы, но в полуфинале уступил тхэк-
вондисту из Латвии.

Тренирует Арсения Наталья Булгакова.

Белгородцы уверенно начали госте-
вой поединок и выиграли первую партию 
со счётом 25:22. Во втором сете сильнее 
были уже уфимцы - 25:20. Затем снова 
начались качели - «Белогорье» было зна-
чительно сильнее в четвёртой партии - 
25:13.

Четвёртый и, как выяснилось, решаю-
щий сет прошёл в равной и упорной борь-
бе. Белгородцы смогли вырвать в нём 
победу со счётом 26:24 и соответственно 
выиграть встречу со счётом 3:1. 

Самым результативным игроком по-
единка стал Павел Тетюхин, который на-
брал 23 очка. 

После матча наставник «Белогорья» 
Александр Волков отметил, что белго-
родцы смогли выдержать давление со-
перника на подаче и боролись за каждый 
мяч.

Напомним, что перед этим поединком 
наша команда уступила на домашней 
площадке в Туле новосибирскому «Локо-
мотиву» со счётом 0:3. 

Сейчас наша команда занимает третье 
место в турнирной таблице. Очередной 
матч «Белогорье» проведёт в субботу в 
Москве против дебютанта Суперлиги - 
МГТУ. 

ФОТО VK.COM/BELOGORIEVOLLEY

Межрегиональный турнир по этому 
виду спорта памяти бойцов 16-й отдель-
ной гвардейской бригады специального 
назначения завершился в Тамбове. 

В состязаниях участвовали порядка 
180 спортсменов - всего 10 команд из 
Тамбовской, Белгородской и Воронеж-
ской областей. Наши бойцы собрали бо-
гатый урожай медалей. Победителями 
соревнований стали Денис Кононенко и 
Кирилл Колесниченко.

Серебряные медали завоевали Артём 
Кудинов, Никита Ширяев, Матвей Верхов-
ский.

Бронзу взяли Максим Трубилин, Иван 
Сердюков, Виталий Ломов, Артём Чер-
ных.

Занимаются ребята в «Академии бое-
вых искусств» под руководством Сергея 
Красникова и Дмитрия Бычкова.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА  
СПОРТА БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

В активе наших спортсменок девять на-
град различного достоинства. Чемпионат и 
первенство мира по спортивному туризму 
на пешеходных дистанциях завершились 
в Узбекистане. В нём приняли участие бо-
лее 100 спортсменов из семи стран мира. 

По итогам соревнований белгородские 
спортсменки завоевали несколько меда-
лей различного достоинства. На первен-
стве мира Виктория Чеботарёва выиграла 
золотую медаль на личной дистанции, 
стала серебряным призёром в группе и 

поднялась на высшую ступень пьедестала 
почёта в командном спринте.

Кира Жильцова стала лучшей в связке 
и группе, а также финишировала второй 
на личной дистанции. Дарья Елисеева 
завоевала золотую медаль в связке, а на 
личной дистанции и в командном сприн-
те - две серебряные награды.

Тренирует наших спортсменок Алексей 
Жильцов.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Смотр  
талантов

 ► Белгородка стала 
призёром Всероссийских 
соревнований «Юные 
гимнастки». 

Яркое спортивное мероприятие про-
шло во Дворце художественной гимна-
стики в Омске. В нём приняли участие 
около 400 спортсменок из более чем со-
рока регионов страны.

Воспитанница ОГАУ ДО «СШОР № 4 
Белгородской области» Полина Водя-
ницкая завоевала серебряную медаль в 
 командном первенстве.

Тренирует гимнастку Татьяна Петрова.
ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  

БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Федерация стронгмена России подве-
ла итоги спортивного сезона 2024.

Рейтинг возглавил белгородец Давид 
Шамей - чемпион мира по стронгмену, вы-
пускник факультета физической культуры 
педагогического института НИУ «БелГУ». 
Он набрал более 176 зачётных баллов.

Недавно Давид установил новый ми-
ровой рекорд. Силач поднял гигантскую 
гантелю весом 151 кг в Москве на Кубке 
мира по силовому экстриму.

ФОТО ФЕДЕРАЦИИ СТРОНГМЕНА РОССИИ

В гостях лучше, чем дома  ■ Волейбол

 ► «Белогорье» обыграло в гостях уфимский клуб «Динамо-
Урал» в четырёх сетах.

Памяти бойцов  ■ Рукопашный бой

 ► Команда Белгородской области заняла третье место 
на соревнованиях по армейскому рукопашному бою.

На мировом уровне  ■ Туризм

 ► Белгородки отличились на чемпионате и первенстве мира 
по спортивному туризму.

В шаге от финала  ■ Тхэквондо

 ► Воспитанник СШОР № 5 Белгорода стал бронзовым 
призёром первенства Европы по тхэквондо.

 ■ Художественная гимнастика

Белгородский богатырь  ■ Стронгмен

 ► Наш земляк признан самым сильным человеком в России. 
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По горизонтали: Горняк. Тарту. Рано. Былина. 
Негр. Кано. Вече. Оби. Двое. Саке. Неуд. Фарш. 
Матч. Святыня. Анап. Ось. Тире. Лапта. Римма. 
Ольха. Семга. Свинина. Батат. Роща. Гнома. 
Реостат. Иблис. Олово. Кенаф. Раса. Афон. 
Тар. Пари. Джин. Икар. Стык. 

По вертикали: Крекер. Кровосос. Уборочная. 
Уи. Абонемент. Гоп. Льдинка. Аренда. Шале. 
Асти. Подпись. Ставка. Ритм. Лихо. Авша. 
Иджеван. Хала. Гном. Луна. Тростник. Глюкоза. 
Осин. Велоспорт. Икра. Оторопь. Базис. Трал. 
Ареф. Тико. Бадис. Агин. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 45
от 15.11.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 25 НОЯБРЯ ПО 1 ДЕКАБРЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Все задачи получится решить очень спокойно и в удоб-
ном темпе. Избегайте конфликтов, вам нужно сохранить 
свои силы. Свободное время проведите на природе, 
зай митесь спортом. Может случиться очень интересная 
встреча, которая перерастёт в долгие романтические 
отношения.
ТЕЛЕЦ 
Неделя будет благоприятной. Женщины окажутся в 
центре внимания, их красоту и сексуальность заметят 
и оценят. Но не переусердствуйте, чтобы не выглядеть 
вульгарно. Мужчин ждут интересные встречи и финан-
совая выгода. Возможны затруднения в делах или опас-
ная ситуация с недвижимостью.
БЛИЗНЕЦЫ 
Настаёт удачный период. Вы можете заниматься любы-
ми делами, получаться будет всё - и в профессиональ-
ной сфере, и личной жизни. Вы в центре внимания, и 
удача рядом с вами. Также хороший момент для круп-
ных покупок и планирования поездок. Не упустите шанс 
сделать максимум полезных дел.
РАК 
Неделя удачна для любого начинания. Женщин ожида-
ют приятные сюрпризы, мужчин - выгодные покупки. По-
старайтесь не расстраиваться по мелочам и сохранить 
душевное спокойствие. Дела, которые на первый взгляд 
кажутся важными, в глобальном плане не принесут ни-
какой пользы.
ЛЕВ 
Спланируйте неделю так, чтобы получить максимум по-
ложительных эмоций. Всё, что вы задумаете и начнёте 
реализовывать, очень быстро сложится. Сосредоточ-
тесь на планах и не обращайте внимания на мелкие 
неприятности. Займитесь любимым делом или поиском 
нового хобби.
ДЕВА 
Вы чувствуете себя уставшими, поэтому не стройте 
грандиозных планов. Направьте все силы на сохране-
ние внутренней гармонии. Занимайтесь повседневными 
делами и своим духовным миром. Будьте внимательны 
к своему здоровью. Есть вероятность новых приятных 
встреч. 
ВЕСЫ 
Стоит уделить как можно больше времени и сил своей 
работе. Все переговоры, встречи, новые проекты будут 
складываться удачно. Не забывайте о спорте, он помо-
жет справиться с рабочим напряжением. Можете также 
совершать дорогие покупки, время для этого весьма 
благоприятное.
СКОРПИОН 
Будьте аккуратны в своих высказываниях, чтобы не пос-
сориться с близкими. Не совершайте необдуманных по-
ступков. Удачное время для обучения, поиска деловых 
связей, несложных переговоров. Уделите время выбору 
товара, покупку которого долго откладывали, - остане-
тесь довольны.
СТРЕЛЕЦ 
Если вы в поиске второй половины, то как можно чаще 
посещайте различные мероприятия и встречайтесь с 
друзьями. Вероятно, вы встретите того человека, с ко-
торым можно построить долгие романтические отноше-
ния. Не берите кредиты и не одалживайте деньги, от-
давать будет сложно.
КОЗЕРОГ 
Сейчас интуиция не ваш конёк, если запланировали 
сделки и переговоры, полагайтесь только на разум. В 
личной жизни могут быть приятные изменения, особен-
но у одиноких представителей знака. Вероятны встречи 
со старыми знакомыми. Проведите время с пользой и 
удовольствием.
ВОДОЛЕЙ 
С окружающими могут возникнуть конфликты и споры. 
Проявляйте осторожность и не берите на себя лишней 
ответственности. Если у вас есть долг, лучше быстрее 
его погасить, если проблемы со здоровьем - срочно их 
решить. По отношению ко второй половине проявляйте 
больше нежности. 
РЫБЫ 
Если у вас есть долгосрочные планы, пора начинать их 
реализовывать. Сейчас очень удачный момент и рядом 
есть люди, которые помогут. Но будьте осторожны в 
общении. Одно неосторожное слово может испортить 
отношения и всё разрушить. Сохраняйте спокойствие, 
займитесь спортом.

Календарь погоды на неделю с 22 по 28 ноября
22.11

ПТ
23.11
СБ

24.11
ВС

25.11
ПН

26.11
ВТ

27.11
СР

28.11
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 732
днём 742

ночью 735
днём 732

ночью 740
днём 744

ночью 750
днём 750

ночью 747
днём 746

ночью 746
днём 745

ночью 744
днём 743

Температура 
воздуха, °C

ночью -1
днём 3

ночью 3
днём 9

ночью -1
днём 0

ночью -2
днём 0

ночью -3
днём -1

ночью -3
днём -1

ночью -4
днём 0

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
неб. осадки

Облачно, 
дождь

Переменная 
облачность, 
неб. осадки

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 

неб. снег
Направление 
ветра Ю З С-З С С-В С-В Ю

Скорость
ветра, м/с 5 4 7 5 3 1 1

cgms.ru

- Что такое дежавю?
- У меня такое ощущение, что я тебе это уже 
объяснял...

***
Две с половиной недели я заворачивала лекарство 
для собаки во всё подряд - от сыра до стейка. А 
она съедала всё, только не таблетку. А сегод-
ня утром я бросила таблетку на пол, крикнула: 
«Нельзя!», и она съела её! Это мой новый метод!

***
Утром случайно посетил туалет в своей кварти-
ре без телефона и заметил, что унитаз шумит, 

труба течёт, дверь плохо закрывается, а в углу 
висит паутина.

***
До интернета всё было просто: нажал ВКЛ - 
включил, нажал ВЫКЛ - выключил.
А теперь выбираешь НЕТ и думаешь: а вдруг это 
ДА.

***
Почему за инопланетянами приходят люди в чёр-
ном, за теми, кто их видит, - люди в белом, а за 
теми, кто реально в курсе в чём тут дело - люди 
в штатском?

***
Инструктор в автошколе:
- Вот ты хотела бы, чтобы тебя бросил парень? 
Нет? Вот и сцепление не хочет, чтобы его бро-
сали! Отпускай его плавно и нежно, чтобы вы 
расстались хорошими друзьями.

***
- Я шёл к этим дикарям, чтобы рассказать о бла-
гах цивилизации.
- И что?
- Дали мне связку бананов, хижину из пальмовых 
листьев, и я остался с ними.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Всё прекрасное в человеке - от лучей солнца и 
от молока матери. 

Максим Горький
Нет ничего святее и бескорыстнее любви ма-
тери; всякая привязанность, всякая любовь, 
всякая страсть или слаба, или своекорыстна в 
сравнении с нею. 

Виссарион Белинский
Сердце матери - глубокая бездна, на дне кото-
рой всегда найдёшь прощение. 

Оноре де Бальзак

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком», МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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МАТРАСЫ

50-60-16,
8-904-531-69-15

Доставка 
и занос 

по городу
БЕСПЛАТНО

  ОДНОСПАЛЬНЫЕ 
от 4600 руб.

  ПОЛУТОРНЫЕ 
от 6700 руб.

  ДВУХСПАЛЬНЫЕ 
от 7350 руб. 

  ЕВРО от 8500 руб.
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КОМПЛЕКСНЫй РЕМОНТ БАЛКОНОВ
ОСТЕКЛЕНИЕ, ВСТРОЕННАЯ МЕБЕЛЬ, 
ОБШИВКА ВНУТРЕННЯЯ И НАРУЖНАЯ   

ОТ ЭКОНОМ ДО ЭЛИТ МАТЕРИАЛАМИ

ЧЕСТНАЯ 

ЦЕНА!
СКИДКИ!

 33-10-33, 8-904-093-32-23УЛ. ГУБКИНА, 17Д

БАЛКОНЫ  ОКНА  ДВЕРИ
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, ЛЮБОГО ЦВЕТА

ОСТЕКЛЕНИЕ БЕСЕДОК, ТЕРРАС, ЗОН БАРБЕКЮ  
РАЗДВИЖНЫЕ СИСТЕМЫ, ПОРТАЛЫ, ЗАМЕНА СТЕКЛОПАКЕТОВ, ОТКОСЫ

Ре
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Пан  
Балкон

20
лет

опыта

ОТДЕЛКА 
БАЛКОНОВ

ПОД КЛЮЧ
ВНУТРЕННЯЯ/НАРУЖНАЯ.
КРЫШИ. УТЕПЛЕНИЕ, СВЕТ,
ВСТРОЕН. ШКАФЫ, ТУМБЫ.

Реклама

Пан Балкон

8-904-093-32-23
33-10-33,ГАРАНТИЯ, 

ДОГОВОР.

Тёплые Окна

Алюминиевые системы  
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ
АЛЮТЕХ и ТАТПРОФ

Окна только с виду выглядят одинаково
Ремонт пластиковых окон

Приглашаем к сотрудничеству дилеров

ПВХ профиль класса А
СЕКЦИОННЫЕ ВОРОТА

ул. Белгородского полка, 51, www.teplue-okna.ru500•216, 500•724 Ре
кл
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а

За 35 дней здесь отремонтировали ка-
бинет, закупили новое оборудование. По 
профильной программе будут обучаться 
ученики десятых и одиннадцатых классов, 
которые решили связать себя клятвой Гип-
пократа.

- Медицинские классы уже дают свой 
результат - порядка девяноста процен-
тов их выпускников поступают в вузы на 
специальности, которые связаны с ме-
дициной, - рассказал министр здравоох-
ранения Белгородской области Андрей 
Иконников.

Оснащение класса впечатляет, в этом 
он может посоревноваться со многими 
профильными колледжами. На оборудова-
ние выделили более четырёх миллионов 
рублей. Здесь есть всё необходимое, что-
бы и теорию изучить, и полученные навыки 
отработать. 

- Я абсолютно уверена, что вы получи-
те медицинские специальности и пойдёте 
работать в наши замечательные больницы 
и поликлиники, чтобы помогать нам, белго-
родцам. Вы это всё сможете, - обратилась 
к школьникам заместитель главы город-
ской администрации по социальной поли-
тике и образованию Инна Тяпугина.

В медицинском классе будут углублён-
но изучать биологию и химию. По выбору 
ребят в учебный план могут включать-
ся и дополнительные курсы. В их числе: 
«основы практической медицины», «био-
химия», «медицинская генетика», «ос-
новы фармакологии», «биотехнология», 
«профилактическая медицина и гигиена», 
«медицинская статистика». Полученные 
знания школьники смогут отрабатывать на 
практике не только в самом классе, но и в 
учреждениях здравоохранения Белгорода, 

например, во второй городской больнице. 
Гимназия взаимодействует и с медицин-
ским колледжем НИУ «БелГУ». Учащиеся 
будут посещать мастер-классы и лабора-
тории, проводить различные исследова-
ния и манипуляции. По окончании обуче-
ния выпускники получат специальность 
«младшая медицинская сестра по уходу за 
больными».

Ученики гимназии с нетерпением ждали 
открытия медицинского класса, ведь обу-
чение в нём поможет при поступлении в 
профильные вузы и ссузы и даст началь-
ные навыки в будущей профессии. 

- Хочу помогать людям, спасать им жиз-
ни. Также пытаться развивать медицину, 
чтобы побороть серьёзные болезни, - гово-
рит Павел Евстюнин.

Помимо личного желания, ребятам есть 
и на кого равняться. Многие из них настоя-
щие продолжатели династий белгородских 
врачей.

- Я всегда гордилась мамой, потому 
что она очень любит свою профессию. 
Я на неё смотрю - и прям ей очень нра-
вится это, - поделилась Елизавета Вер-
лооченко.

- Всегда смотрел на папу, который по-
могает людям, и мне было интереснее 
изучать предметы, которые связаны с ме-
дициной, чем физмат или гуманитарное, - 
признался Денис Дружляков.

В Белгороде это уже пятый медицин-
ский класс. Их начали открывать по ини-
циативе губернатора Вячеслава Гладкова 
ещё три года назад. 

- Проект работает не на бумаге. У нас 
замечательный социальный партнёр - го-
родская больница № 2. Нас там всегда хо-
рошо встречают и к нам приходят медики 
с практическими занятиями. Это здорово и 
очень важно, - отметила директор гимна-
зии № 22 Белгорода Светлана Шляхов.

- Постараемся не подвести и сделать 
всё возможное, чтобы вы полюбили эту 
профессию, - пообещала школьникам 
главный врач городской больницы № 2 
Ольга Мевша. 

Лучшая инвестиция - это вклад в  детей. 
Уверены, совсем скоро эти ребята покажут 
свои таланты и способности, а в будущем 
станут прекрасными  врачами. 

Алина КОРЧАГИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

В будущее - с уверенностью ► В гимназии № 22 
областного центра 
торжественно открыли 
медицинский класс. 
Мероприятие было 
приурочено ко Дню 
гимназии.


